

Inscripciones 2025



Estudiar es un acto de rebeldía.



Líderes en innovación educativa.

UNIVERSIDAD SIGLO 21



Abuelas anunció que apareció la nieta 139

PÁG. 16



Unos 76 fallecidos en incendio de hotel turco

PÁG. 19

el independiente

LA RIOJA, MIÉRCOLES 22 DE ENERO DE 2025

UN PUEBLO HECHO NOTICIA

AÑO LXVI - EDICIÓN N° 24.335 - 20 PÁGINAS

La Rioja es la tercera productora vitivinícola

Según un informe del Instituto Nacional de Vitivinicultura (INV) La Rioja es la tercera productora vitivinícola del país, precedida por Mendoza y San Juan. Según

esta información, la provincia concentra el 3,6% del total de la superficie de vid y el 5% del total de viñedos, y se presenta como una potencia en el mercado re-

gional e internacional. Además, remarcaron que las exportaciones crecieron un 5,6% el año pasado en comparación con el 2023.

PÁG. 3

Mito del "vago" en Argentina

PÁG. 4



A pesar de los esfuerzos de gremios y entes oficiales, continúa el conflicto con los trabajadores despedidos de "El Almacén de la Alegría" que inició semanas atrás y que vienen realizando acampe en la puerta del local. Ante esto y por diferentes declaraciones de la propietaria del comercio, se realizó una conferencia informando que continúan negociando las indemnizaciones.

PÁG. 2



Hecho aún sin carátula

El asesinato cometido en la madrugada del domingo en la localidad La Puntilla en Chilecito, que cobró la vida de Mauricio Arias, aún sigue sin carátula según explicó el juez Jorge Jalil.

PÁG. 7

Vacunación gratuita en Chilecito

PÁG. 8

Campaña de castración animal

A través de sus redes sociales, desde la Municipalidad de Capital se informó que "en el Centro de Salud Animal concretamos una nueva campaña de castración gratuita de felinos, machos y hembras", y remarcaron que del 15 al 17 de enero "realizamos castraciones a más de 150 mascotas, incluidos perros y animales rescatados. ¡Recordá que castrar salva vidas!".

Acampe en "El Almacén de la Alegría"

Abogada defensora indicó que se encuentran en tratativas por el pago de indemnizaciones

Continúa el conflicto con los trabajadores despedidos de "El Almacén de la Alegría" que inició semanas atrás y que vienen realizando acampe en la puerta del local. Ante esto y por diferentes declaraciones de la propietaria del comercio, se realizó ayer una conferencia de prensa donde el abogado de las trabajadoras explicó detalles de la situación actual.



Continúa el acampe en las puertas de "El Almacén de la Alegría" y piden el pago de indemnizaciones a trabajadoras.

Cabe mencionar, que Nora Franchino, propietaria de "El Almacén de la Alegría", manifestó en otro medio que "se les notificó a los empleados que se les iba a abonar todo lo que la ley indicara". Explicó que el mismo 31 de diciembre procedió a notificar, mediante escribano público, a todos los empleados del cierre del comercio. "Esa notificación le fue dada a cada uno de los empleados. Por eso el día 2 de enero se presentaron a trabajar solo 5 empleadas diciendo que desconocían del cierre y con abogados".

El acampe continúa al frente del local comercial ubicado en San Nicolás de Bari y pasaje Calchaquí, y fue allí donde realizaron la confe-

rencia de prensa dando detalles de la situación que se encuentran y ante las declaraciones de la dueña. En primer lugar, la abogada defensora, Cecilia Sturzenegger comentó que "jamás se ha mentado ni se dijo algo que no ocurrió dentro de este negocio y está implicada la comerciante más denunciada en la Secretaría de Trabajo y se puede corroborar".

Seguidamente, dijo: "Este maltrato no se puede aguantar más y si las trabajadoras lo hacían es porque necesitaban un plato de comida para sus hijos y en cuanto a las notificaciones que hizo referencia no son válidas, porque las notificaciones de escribano público para que sean válidas las tiene que realizar en los domicilios de cada uno de los trabajadores y eso no

sucedió. Se presentó una escribana que hizo una notificación grupal y nunca llegó la copia".

AUDIENCIA Y PAGO DE SUELDOS

A su vez, indicó que "es de público conocimiento las audiencias que tuvimos en la Secretaría de Trabajo los primeros días de enero en el cual quedó comprometida la representante de la señora Franchino en el pago de sueldos y parte de la liquidación final y fue lo que se abonó hasta el momento. Estamos en tratativas de pago de indemnizaciones y no como ellos pretenden porque la empresa no está en quiebra como dijeron. No hay indicios de quiebra de negocio entonces no pueden pagar con el 247 que es la mitad de la indemnización".

Asimismo, remarcó que "hay un posible fraude, porque a estas trabajadoras les corresponde las indemnizaciones de acuerdo a la ley de contrato de trabajo a los 13, 12 y 10 años que tienen de antigüedad. Le pedimos que por favor lleguemos a un acuerdo con el pago porque se tomó un cuarto intermedio y estamos aún en los plazos de pago".

Finalmente, aseguró que "estas trabajadoras cumplieron su labor en pandemia y con un cuarto de sueldo haciendo delivery y con todo el riesgo que esto implicaba. Actualmente son 11 trabajadores los perjudicados y nosotros los abogados, estamos representando a 5 de ellas que no aceptaron ningún arreglo fuera de los que les corresponde y estamos en esta situación desde principio de año".

Tareas de prevención del dengue en Islas Malvinas y Autódromo Norte

En el marco de la campaña de prevención para evitar la propagación del dengue, el Gobierno provincial continúa con diversas tareas de limpieza y descachareo en diferentes barrios. Este miércoles las cuadrillas estarán en los barrios Islas Malvinas y Autódromo Norte.

Durante la jornada de hoy los agentes territoriales iniciarán sus tareas desde las 6 con la limpieza de 12 tanques en viviendas donde residen adultos mayores y personas con discapacidad en el barrio Islas Malvinas.

Por otro lado, la brigada que opera en el Autódromo Norte continuará sus actividades con el mismo enfoque, de limpieza, desmalezamiento y descacharreo, prioritario para reducir los focos de proliferación del mosquito.

Con este tipo de acciones coordinadas, se espera reducir significativamente los riesgos de brotes de dengue en la provincia, manteniendo la prevención como eje central de las políticas públicas en salud.

Cabe destacar que durante la jornada de ayer, los agentes sanitarios comenzaron la intervención en el domicilio de un caso sospechoso de dengue, y extendieron su trabajo a las 9 manzanas circundantes en el barrio Francisco II con acciones de prevención y promoción, identificación de criaderos y tanques sin tapa.

También, se llevan a cabo tareas en barrio Autódromo Norte tomando medidas preventivas en zonas donde los agentes sanitarios realizaron su relevamiento identificando criaderos



Agentes sanitarios continúan con los trabajos para la prevención de casos de dengue en diferentes barrios de la capital riojana.

de mosquitos. Se intervinieron casas con residentes adultos mayores para realizar tareas de limpieza y vaciado de piletas. Además, se trabaja en la erradicación de cacharros y neumáticos

abandonados. La comunidad ha mostrado una actitud positiva hacia el operativo, colaborando en la recolección de cacharros de sus viviendas y disponiéndolos en su vereda.

medios el independiente COOPERATIVA PERIODÍSTICA Y GRÁFICA LTDA.

Todos los domingos suplemento para los niños con **CHISCHICOS**. La información local, nacional y cultural en Revista **INVOX** y **HOLA**.

NUESTROS PRODUCTOS

HOLA! **inVOX** **chischicos** **inVOX** **iHOLA!**

Información, entretenimiento, actualidad

el independiente

Según un informe La Rioja es la tercera provincia vitivinícola del país y crecieron las exportaciones

El Instituto Nacional de Vitivinicultura (INV) mediante un informe, muestra cómo La Rioja es la tercera provincia vitivinícola del país, precedida por Mendoza y San Juan. La provincia concentra el 3,6% del total de la superficie de vid y el 5% del total de viñedos, y se presenta como una potencia en el mercado regional e internacional.

La matriz productiva de la provincia está destinada en un 82,1%, de su superficie, al cultivo de uvas para la elaboración de vino y mosto, mientras que un 16,6% se dedica a la producción de uvas para pasas. El relevamiento realizado indica que La Rioja posee 7.210 hectáreas de vid distribuidas en 1.125 viñedos, siendo Chilecito el departamento con mayor presencia vitivinícola.

El 46,8% de la superficie actual de la provincia ha sido implantada luego del año 2000, de las cuales el 70% son variedades aptas para elaboración, 28% para pasas y 2% para consumo en fresco. Asimismo, el 75% de las plantaciones realizadas luego del año 2000 se implantaron en Chilecito, mientras que solo un 10% de ellas se implantó en Famatina. El 15% restante, se reparte en los otros departamentos de la provincia.

Por otra parte, La Rioja tiene diversificada su matriz productiva y cosecha tanto uvas aptas para elaboración de vino y mosto, como uvas para elaborar pasas. En el último tiempo, la tendencia indica que existe una disminución en la superficie de variedades aptas para elaboración y un aumento de las uvas aptas para pasas. De hecho, en los últimos 10 años Flame Seedless y Fiesta, dos variedades aptas para pasas, son las que más crecieron en superficie.



La producción y exportación vitivinícola en la provincia continúa en crecimiento y se vio reflejado en el 2024.

elaboración de vino se refiere, en el 2024 La Rioja registró un total de 64 variedades, de las 174 que hay en el país. Las variedades con mayor superficie cultivada en esta provincia son el Torrontés Riojano (24,6%), un emblema de la región; seguido del Malbec (12,9%) y del Cabernet Sauvignon (8,6%).

CRECIMIENTO, EXPORTACIÓN Y PRODUCCIÓN

Durante los primeros nueve meses del 2024, la producción de La Rioja mostró un incremento notable en sus exportaciones y alcanzó los 153,9 millones de litros de vino exportados. Este número da cuenta de un aumento del 5,2% respecto al mismo período del año anterior, con un fuerte impulso tanto en los vinos fraccionados como a granel.

Entre enero y septiembre de 2024, el 76,4% de las exportaciones de vino correspondió a vinos fraccionados, con 117,6 millones de litros enviados al exterior, un crecimiento del 3,5% en comparación con 2023. Este aumento es significativo, ya que el vino fraccionado representa una porción importante del total exportado. Por otro lado, los vinos a granel, que constituyen el 23,6% del volumen exportado, mostraron un aumento aún más pronunciado, del 11%, alcanzando los 36,3 millones de litros.

En lo que respecta a la producción de pasas, una de las empresas locales que se destacaron en las exportaciones fue Vallesol. Ubicada en Chilecito, durante 2024 logró superar su cantidad máxima de exportación semanal, enviando un total de 180.000 kilogramos de pasas de uva a países de Europa y Norteamérica.

Cabe destacar que la empresa chilecitera es líder en exportación de pasas de uvas, cuya planta de producción se encuentra situada en Anguinán. Hasta el momento de llegar al récord, las cantidades semanales exportadas rondaban entre los 80.000 y 100.000 kilogramos, mientras que en el mes de julio lograron superar ese número y llegaron a vender 180.000 kilogramos en una semana, que fueron enviados a Alemania y Estados Unidos.

Crecieron un 5,6%

La Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca del Ministerio de Economía de la Nación informa que las exportaciones vitivinícolas crecieron el año pasado un 5,6%, respecto al 2023, y alcanzaron 207,6 millones de litros de vino. Además, en ese mismo periodo, las ventas internacionales de mosto (zumo de la uva, que puede consumirse así o ser fermentado para la producción de vino) concentrado aumentaron un 103,4%.

De las cifras del Instituto Nacional de Vitivinicultura (INV) también se desprende que se comercializaron 11,1 millones de litros más con respecto al año 2023. De ese total, 155,6 millones (75%) corresponden a vinos fraccionados (+3,2%) mayoritariamente en botella y 52 millones (25%) son vinos a granel (+13,6%). Además, el INV informó que las ventas internacionales de mosto concentrado en todo el año 2024 ascienden a 82.499 toneladas, un 103,4% más que el 2023.

El valor FOB de la exportación de vinos alcanzó los U\$S 713.506.000, un 4% más que el año anterior; mientras que el mosto totalizó con U\$S 132.346.000, lo que representa una cifra superior al 74%. Durante el período enero-diciembre aumentó el precio medio de los vinos varietales, espumosos y otros vinos.

Las exportaciones de productos vitivinícolas argentinos (vinos y mostos) en 2024 totalizaron un valor FOB de U\$S 854.852.000 lo que representa un crecimiento del 11% con respecto a 2023.

VARIETALES DE UVAS Y PASAS

En la actualidad, La Rioja es la segunda provincia exportadora de pasa de uva, luego de San Juan, participando en el total país con el 8,6% del volumen y el 9,3% en valor free on

board (cláusula de comercio internacional). Según especifica el informe del INV, el precio medio por kilo de pasa de uva exportada es mayor al precio medio del total país.

En lo que a variedades de uvas aptas para

TELÉFONOS ÚTILES



- Hospital de Clínicas UNLaR
3804-457201
- Hospital de la Madre y el Niño
3804-456900
- Hospital "Dr. Enrique Vera Barros"
3804-453552 /3/4
- Violencia de Género
3804-640054



- Sistema Integrado de Seguridad Ciudadana
- Bomberos
- Defensa Civil
- Emergencias Médicas
- Policía



¡Únete a nuestro canal de WhatsApp!



Medios El Independiente



El mito del "vago"

Construcción simbólica detrás de los planes sociales en Argentina

En las últimas décadas, Argentina ha sido testigo de la creación de un relato social que demoniza a los beneficiarios de planes sociales, presentándolos como "vagos" o "parásitos" del sistema.

Esta narrativa, promovida por ciertos sectores políticos y económicos, se ha convertido en una herramienta clave para justificar políticas de ajuste y exclusión, y para desviar la atención de las profundas desigualdades estructurales del país. Pero, ¿cómo se construyó este mito? ¿Qué intereses hay detrás? Y, más importante aún, ¿cómo se mantiene vigente en la actualidad?

Gabriel Genri, comunicador social y Responsable de la Universidad Popular de La Rioja, analiza este fenómeno desde una perspectiva crítica. "Este discurso surge de una necesidad de las élites de sostener el status quo. Al presentar a los beneficiarios de planes sociales como vagos, se construye una narrativa que legitima la desigualdad y oculta las verdaderas causas de la pobreza, que tienen más que ver con la concentración económica, la exclusión y la reducción de oportunidades laborales que genera el neoliberalismo", explica Genri.

El proceso de construcción simbólica detrás de esta idea no es nuevo en la historia argentina. Durante la década de los 90, bajo la presidencia de Carlos Menem, el país experimentó un proceso similar de estigmatización, en el que los trabajadores estatales



y los sindicatos fueron vilipendiados para justificar la ola de privatizaciones y ajustes estructurales. En aquel entonces, se culpaba a los trabajadores por la ineficiencia del Estado, mientras se beneficiaba a sectores privados con la venta de activos públicos. "Es el mismo mecanismo de siempre, solo que ahora los enemigos son los pobres", apunta Genri.

Uno de los elementos más poderosos en la perpetuación de esta narrativa ha sido el papel de los medios de comunicación concentrados, que han utilizado su influencia para difundir una imagen negativa de los beneficiarios de planes sociales. Mediante programas de opinión, titulares sensacionalistas y la manipulación de estadísticas, los medios han creado una percepción distorsionada de la realidad. "Los medios son una usina ideológica que reproduce los intereses

de las élites. No es casual que siempre pongan el foco en los sectores más vulnerables y nunca en las grandes fortunas que evaden impuestos o en los empresarios que precarizan a sus trabajadores o en los endeudados seriales del país", señala Genri.

A lo largo de los años, las encuestas han mostrado cómo esta percepción ha calado hondo en la sociedad argentina. Un estudio reciente de la Universidad de Buenos Aires reveló que el 45% de los argentinos cree que "la mayoría de los beneficiarios de planes sociales no quiere trabajar". Esta cifra es alarmante, considerando que múltiples informes del Observatorio de la Deuda Social de la UCA demuestran que, en realidad, la mayoría de los beneficiarios de estos planes son trabajadores informales o subempleados que no logran llegar a fin de mes.

El impacto de esta construcción simbóli-

ca no es solo discursivo, sino que tiene consecuencias reales en las políticas públicas. Bajo el actual gobierno de Javier Milei, se ha reforzado este discurso para justificar la reducción de programas sociales y la implementación de políticas de ajuste que afectan principalmente a los sectores populares. "Es una estrategia política: al demonizar a los beneficiarios de planes sociales, se allana el camino para recortar derechos sin generar demasiada resistencia. Después de todo, ¿quién va a defender a un 'vago'?", cuestiona Genri.

La clave para desmontar este mito, según Genri, está en recuperar la dignidad del trabajo y de las políticas sociales como derechos fundamentales. "Los planes sociales no son regalos, son herramientas de supervivencia en una economía que no genera suficientes empleos dignos. El verdadero debate debería ser cómo crear trabajo formal y bien remunerado, no cómo castigar a quienes ya están castigados por el sistema", afirma con contundencia.

En definitiva, el mito del "vago" es una construcción ideológica que busca ocultar las verdaderas causas de la desigualdad en Argentina. Desmantelar esta narrativa requiere una contrapropuesta desde los sectores populares y progresistas, que reivindique el valor del trabajo, la justicia social y los derechos humanos. "Es hora de poner en el centro del debate a los verdaderos responsables de la crisis: los que concentran la riqueza y las oportunidades en pocas manos, mientras la mayoría lucha por sobrevivir", concluye Gabriel Genri.

Más **dinámica**.
Más **fácil de usar**.
Más **amigable**.
Más **accesible e inclusiva**.
Más **tecnológica**.

NOS RENOVAMOS PARA VOS

**LANZAMOS
NUESTRA
NUEVA WEB**

INGRESÁ A WWW.BANCORIOJA.COM.AR

Y VIVÍ LA NUEVA EXPERIENCIA BR

www.bancorioja.com.ar

0800-444-7465

Combustibles con la menor brecha de precios entre CABA y el interior

Los combustibles cerraron 2024 con la menor brecha de precios entre CABA y las localidades. Por encima de la inflación anual, la nafta mostró una suba promedio del 178% en las localidades del interior relevadas por la Fundación COLSECOR, mientras que en el caso del gasoil, el incremento llegó a casi 172%. En la Ciudad Autónoma de Buenos Aires, los aumentos acumulados fueron menores.



Después de este primer año de gestión del presidente Javier Milei en el que una de sus primeras medidas fue la desregulación de precios de la energía y la actualización mes a mes de los Impuesto sobre los Combustibles Líquidos (ICL) y sobre el Dióxido de Carbono (IDC), la brecha existente entre los valores promedios de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA) y el interior terminó 2024 siendo la menor de todas, al alcanzar el 6% en el caso de la nafta y el 9% en el caso del gasoil.

En este constante recomodamiento en el que también intervino el crawling peg (devaluación) mensual aplicado por el Banco Central de la República Argentina (BCRA), la Fundación COLSECOR relevó que el litro de nafta promedió en diciembre los 1.176 pesos en las 30 localidades del interior de 7 provincias argentinas. Esa cifra refleja un incremento de 1,7% respecto

de noviembre y de 178% en relación al último mes del año 2023.

En la ciudad de Buenos Aires, en tanto, el valor promedio de referencia fue de 1.108 pesos, 2,9% más que en noviembre, aunque 100,4% por sobre diciembre de 2023.

Esos valores dejaron la brecha en el 6%, la menor del año luego de que alcanzara en febrero, y repitiera en abril, el pico de 19%.

Por su parte, el gasoil promedió en diciembre los 1.225 pesos en las localidades, mostrando una caída en el precio de 0,6% respecto de noviembre y un alza de 171,9% en relación a diciembre de 2023. Mientras, en CABA el litro

se ubicó en torno a los 1.123 pesos, un 2,8% más que el mes anterior y 90% por sobre el valor de diciembre de 2023.

Con todo ello, la brecha se ubicó en 9% a favor de la ciudad Capital repitiendo el desempeño observado con la nafta de ser la menor en todo el año luego del pico alcanzado en mayo de 19%.

Los movimientos de precios acumulados desde enero en las localidades del interior del país se mostraron superiores a los que marcó la inflación general que informó el Instituto Nacional de Estadística y Censos (INDEC) y que llegó a 117,8%, tras el aumento del 2,7% mensual

ocurrido en diciembre. El reporte oficial destaca que uno de los rubros que más traccionó a la suba fue el de Vivienda, agua, electricidad, gas y otros combustibles con un 5,3% en el último mes del año.

En cambio, las subas acumuladas en CABA se ubicaron por debajo de la inflación general. Antonio Rossi, experto en el mercado de combustibles y transporte, atribuyó esta contracción al “deterioro de la actividad económica, los aumentos de precios y la pérdida de poder adquisitivo de la población”.

El analista recordó que desde abril, los datos de la Secretaría de Energía de la Nación muestran una baja constante en el consumo doméstico. “Octubre fue particularmente crítico: las ventas de gasoil y nafta totalizaron 1.434.689 metros cúbicos, 10,4% por debajo de igual mes del 2023, cuando alcanzaron 1.601.453 metros cúbicos”, indicó.

Las subas empujaron a los consumidores a ajustar sus hábitos (como con la mayoría de los consumos), optando por combustibles más económicos y dejando de lado las versiones premium.

Asimismo, Rossi dijo que la baja en el nivel de despacho no fue homogénea, ya que mientras que en las provincias del Noreste Argentino la caída alcanzó niveles del 20% interanual, en la Ciudad de Buenos Aires el comportamiento fue diferente, con registros que podrían cerrar el 2024 levemente por encima de 2023.

Rossi señaló que ese fenómeno responde a “una combinación de factores: en las provincias más afectadas, los ingresos son más bajos y el peso del transporte particular en el presupuesto familiar es mayor, lo que los obliga a reducir el consumo. En la Capital, el uso de transporte público amortigua en parte ese impacto”.



PAGÁ TUS
IMPUESTOS Y
SERVICIOS
EN UN MISMO
LUGAR CON

Pago
Listo
Por PlusPagos



BUSCÁ TU
PAGO LISTO MÁS CERCANO

<https://bancorioja.com.ar/sucursales-cajeros/pago-listo>



A
CUENTA
GOTA



40%

del agua que usamos en casa se desperdicia por **malas prácticas.**

La sequía es real,
cuidemos el agua.

Denunciá el derroche al 3804 551200

Tolerancia
CERO



911
Línea de
emergencia gratuita
las 24 horas

La RIOJA
MUNICIPIO CAPITAL

LA RIOJA
GOBIERNO



Usar el cinturón
hace la diferencia

No uses el celular
mientras manejas

Respetá la velocidad
permitida

El vehículo debe estar
en condiciones antes de salir



UN CLICK PUEDE
CAMBIAR TU DESTINO



AL CELU DÉJALO
PARA DESPUÉS



EL APURO AL VOLANTE
ES UN RIESGO PARA TODOS



REVISAS LAS
LUCES

Incendio por quema de pastizales

Personal de Bomberos Voluntarios Ciudad de La Rioja se dirigió a un descampado ubicado por calle Proyectada, para sofocar un incendio que comenzó por una quema de pastizales. El equipo realizó distintas tareas de perímetro y enfriamiento, hasta extinguir el fuego, dejando el lugar sin peligro de propagación.

7

Asesinato en La Puntilla

El juez Jorge Jalil comunicó que la causa aún no está caratulada

El asesinato cometido en la madrugada del domingo pasado por ruta provincial N° 12 en la localidad de La Puntilla, que cobró la vida de Mauricio Arias que falleció de cuatro disparos y fue cometido por Exequiel Rodríguez Aguilera con un arma calibre 22. La investigación se encuentra bajo supervisión del Dr. Jorge Jalil del Juzgado de Instrucción en lo Criminal y Correccional N° 2.

El Dr. Jorge Jalil, brindó mayores detalles sobre el homicidio en una conferencia de prensa: "La causa está en un contexto de secreto de sumario en función del acontecimiento de un

homicidio donde pierde la vida un muchacho de apellido Arias, donde el victimario hace varios disparos de fuego con un arma".

Asimismo, continúa "en un bar pool sobre la ruta 12 el día domingo a la madrugada en el transcurso de las 06:00 de la mañana han sido los hechos, donde pierde la vida este muchacho. Rápidamente se hizo una operación cerrojo, la policía me comunica y empezamos a trabajar para individualizar quién fue el autor del hecho".

"Logramos aprenderlo a las 10:00 horas de la mañana en el camino a Guanchín en el

primer badén del San Expedito donde rápidamente se lo pudo individualizar y no solamente individualizar sino también alojarlo en la Alcaidía en donde quedó en calidad de detenido y de incomunicado", manifestó el magistrado.

De igual manera, especificó: "Lo hacemos, hasta que hagamos todas las testimoniales de todas las personas que han estado en esa circunstancia es decir, que presenciaron el hecho. Hay un solo detenido y los demás son detenidos contravencionales, esto se debe porque no vienen a testificar".

En relación de si encontraron la pistola homicida, el juez dijo que "todavía no encontraron el arma, sabemos que es una arma de corto calibre en función de las vainas servidas que había en ese lugar".

También, informó que la causa aún no se encuentra caratulada y explicó cómo continúa la investigación. "Todo el trabajo técnico policial lo hace la policía en un sumario preventivo y luego una vez que esté cerrada la causa me la elevan al Juzgado donde la recaratulamos y empezamos a trabajar nuevamente ya judicializado el expediente", concluyó el juez Jalil.

Servicio Penitenciario

Incautaron gramos de cocaína y marihuana en un pabellón

Personal de seguridad del Servicio Penitenciario Provincial, logró desbaratar un intento de tráfico de drogas dentro de un pabellón, el cual estaba destinado a internos del establecimiento. Hasta el momento, los supuestos autores del hecho se encuentran reclusos.

En un operativo realizado en las últimas horas, se incautaron 497 gramos de marihuana y 6,3 gramos de cocaína, que según las autoridades, tenían como destino la venta dentro del penal.

El ministro de Seguridad, Miguel Zárate,

informó que la droga fue hallada durante una inspección de rutina, y que estaba predestinada a ser distribuida entre los internos. Como resultado de este hallazgo, tres reclusos fueron apartados de sus celdas y quedaron bajo investigación por su presunta participación en el tráfico de sustancias ilegales.

Según informaron, las respectivas autoridades ordenaron una indagación inmediata para determinar cómo lograron ingresar las drogas al establecimiento penitenciario, así como para identificar a todos los involucrados



Incautaron cocaína tras un exhaustivo allanamiento policial.

en el esquema de distribución dentro de la cárcel. Además, indicaron que este procedimiento es clave para reforzar los controles de seguridad en el sitio que alberga a detenidos por delitos federales, y evitar que la droga

circulase entre los internos. Cabe destacar que la investigación aún sigue en curso, y se espera que los procedimientos avancen con más operativos de control para prevenir futuros intentos de tráfico de drogas.

Mediante un exhaustivo rastillaje, personal de la Unidad Regional IV, de las comisarías Sexta y Octava, así como del Departamento de Investigaciones, logró recobrar numerosos objetos sustraídos.

Primeramente, efectivos policiales pertenecientes a la comisaría Sexta de esta ciudad Capital, recibieron una denuncia en nombre de una mujer de apellido Brizuela, de 47 años de edad, por el hurto de artículos de su propiedad. Tras un arduo trabajo, recuperaron un balde albañil, una masa de hierro, un fratacho de manera y una punta

Policía de La Rioja recuperó múltiples elementos robados

de hierro, los cuales fueron trasladados a base de esa dependencia, para continuar con tareas de rigor.

Por otro lado, desde la Delegación Octava, anunciaron un exitoso operativo donde pudieron proceder al levamiento de una garrafa de 10 kilogramos, un ventilador de tamaño

mediano, un secador de pelo y dos juegos de sábanas de dos plazas y media. Según informaron, los mismos fueron extraídos y restituidos a su propietario.

HURTO Y DETENCIÓN

Consiguiente al tema y mediante imputación formulada por una femenina de

apellido Bidomine, de 45 años, se facultó orden de allanamiento por supuesto hurto calificado. Por este motivo, se recobraron los siguientes bienes: un secarropa, una plancha, una licuadora y una estufa. Dicho proceder concluyó con la detención de un ciudadano mayor de edad identificado como Vargas, incurso como autor del delito de robo.

En cuanto al caso, aún prosigue la investigación pertinente, debido a que según informaron, el masculino estaría implicado en más hechos delictivos.

SEGUINOS EN NUESTRA CUENTA DE FACEBOOK

elindependientedigital

TAMBIÉN SEGUINOS EN:

elindependientedigital elindependientedigital independientelr





Vacunación antirrábica en Olta

En Olta, cabecera del departamento Gral. Belgrano, continúa el operativo de vacunación antirrábica gratuita a gatos y perros en Plaza Federal El Chacho. Desde 9 a 11 horas, los turnos se otorgarán por orden de llegada. La vacunación se aplicará a perros y gatos sanos mayores a 3 meses y hembras no preñadas.

8

En Chilecito

Proponen participar de “Astronomía y Tambería”

A través de la Secretaría de Turismo de Chilecito, dieron a conocer la Oferta Turística Municipal, la cual estará disponible hasta este lunes 27. La misma tendrá gran variadas de opciones, siendo la atracción principal el Astroturismo en el Centro de Interpretación Tamberías del Inca.



En la agenda, se destaca Astroturismo “Astronomía y Tambería” a desarrollarse el sábado por la tarde noche.

Durante este mes de enero, esta agenda, busca promover la estandarización como estrategia de desarrollo del destino, tendrá foco en las diferentes actividades a pedido para que los turistas puedan disfrutar de los atractivos, entre ellas Museo Nocturno, Chilecito de Antaño y Distritos Protagonistas: Miranda.

Cabe mencionar que también visitas guiadas en Centro de Interpretación Tambería del Inca de jueves a domingo de 10 a 18. Asimismo, en

el Cable Carril Chilecito – La Mejicana todos los días de 09 a 19 horas en las Estación N° 1 y N° 2, mientras que los sábados y domingos,

de 10 a 18. Las mismas podrán reservarse por WhatsApp las 24 horas del día, al 3825675999. Mientras que las escuelas o grupos que quieran asegurar su cupo, deben comunicarse al 3825434225.

Continuando con las propuestas particulares, las mismas comenzarán el viernes 17 con “Noche de la Cerveza, Noche de Privados”, con promociones en locales, a partir de las 20 horas.

En tanto, el sábado 18, con el lema “Bajo el cielo incaico”, tendrá lugar Astroturismo “Astronomía y Tambería”. En esta actividad, quienes asistan, podrán descubrir cómo los incas interpretaban las estrellas y el cosmos para organizar su mundo, en una conexión religiosa y agrícola ancestral.

A partir de las 20 horas en el CIT, ubicado en avenida Circunvalación Norte, se desarrollará vivir una experiencia única en una noche de magia, historia y un cielo inolvidable.

Por último para la jornada del domingo 19, se llevará adelante, desde las 19 horas, “Sendas Nocturnas”, que consisten en trekking en la Estación N° 2 del Cable Carril.

Shopping Vieja Terminal

Inició el curso de capacitación para la Licencia de Conducir

El Municipio de Chilecito, a través de la Dirección de Tránsito y Seguridad Vial y la Dirección de Transporte, dependientes de la Secretaría de Servicios Públicos, dio inicio ayer al Curso de Capacitación para los Postulantes a la Licencia de Conducir.

El curso, dirigido por el director general de Tránsito y Transporte, Claudio Corzo, cuenta con la participación de aproximadamente 55 asistentes. En la primera jornada, se abordaron temas clave como la importancia de conocer y respetar las leyes de tránsito vigentes; normativas municipales aplicables en la ciudad de Chilecito; como también respeto y colaboración

con los inspectores de tránsito.

De igual manera, se dieron a conocer los requisitos esenciales para la circulación segura de motocicletas, autos y vehículos de transporte de pasajeros; la obligatoriedad de portar chapa patente en todos los vehículos y elementos de seguridad imprescindibles, como balizas portátiles, matafuegos y sistemas de retención infantil.

Sobre esta jornada, el Gobierno Municipal destacó que “esta capacitación busca garantizar que los futuros conductores cuenten con el conocimiento necesario para una conducción responsable y segura”.



La capacitación se dictará cada martes mientras que los exámenes serán los días miércoles.

Respecto al curso en general, el curso de capacitación se dictará únicamente los días martes en el Salón “Luis Beder Herrera” del

Shopping Vieja Terminal, a partir de las 09 horas. En tanto, los exámenes se tomarán los días miércoles en el mismo salón.

SEGUINOS EN
NUESTRAS REDES

- elindependientedigital
- elindpendientedigital
- elindependientedigital
- independientelr
- independientetv



Zona Sanitaria
III



Esta jornada se desarrollará durante toda la semana por el equipo de vacunación de la Zona Sanitaria III.

Vacunación en la plaza “Caudillos Federales”

Esta semana, el equipo de vacunación de la Zona Sanitaria III, se desplegará en la plaza principal Caudillos Federales de la ciudad de Chilecito para llevar a cabo jornadas gratuitas para que las personas puedan completar sus esquemas de vacunación.

Dando inicio este lunes, y durante el transcurso de la presente semana, en los horarios de 9:00 a 12:30 horas, la comunidad de Chilecito podrá aplicarse vacunas como la del Virus Sincicial, la Fiebre Amarilla, las vacunas de ingreso escolar y más, todo dentro del Calendario Nacional de Vacunación.

Esta actividad, destacaron desde la Zona Sanitaria III, es parte de las acciones que se llevan a cabo para promover la salud y prevenir enfermedades en la comunidad.

Servicio de Transporte

La línea Blanca Paloma llegó a Gral. San Martín

En un trabajo coordinado en forma conjunta con la Gerencia de la Empresa Blanca Paloma y con la autorización correspondiente por parte de la Municipalidad de General San Martín, llegó a la terminal de Ulapes, un nuevo servicio de transporte de pasajeros.



El servicio de Transporte de pasajeros Blanca Paloma ya comenzó a funcionar en Gral. San Martín.

Desde el inicio a esta nueva etapa este último lunes, la llegada de la línea de colectivos Blanca Paloma a la terminal de ómnibus de Gral. San Martín se considera un gran avance en materia de transporte que beneficiará a la comunidad local.

En la oportunidad, el intendente Uriel Var-

gas, junto a la directora de Tránsito y Transporte, Stephanie Abrego, y la directora de Turismo, Luciana Pereyra, dieron la bienvenida a este nuevo servicio que conectará San Juan con Merlo y viceversa. Asimismo, celebraron que en

el primer viaje, ya tuvo sus primeros pasajeros desde Ulapes con destino a Villa Dolores.

Al respecto, desde el Municipio aseguraron que esta nueva ruta abre oportunidades para que los residentes del departamento puedan

viajar de manera más cómoda y accesible a diferentes destinos. También agregaron que "la línea Blanca Paloma es una excelente noticia para la región, ya que mejorará la conectividad y facilitará el acceso a servicios y oportunidades en otras áreas".

Respecto a los horarios y rutas, se detalló que, tratándose del trayecto de San Juan - Merlo, la salida será desde San Juan a las 06:00, pasando por Chepes a las 08:50, por Ulapes a las 09:55, por Candelaria a las 11:00, por Quines a las 11:25, por Villa Dolores a las 12:30, llegando finalmente a Merlo a las 13:25.

En el caso inverso, la salida desde Merlo será a las 09:40, pasando por Villa Dolores a las 10:40, por Quines a las 11:50, por Candelaria a las 12:25, por Ulapes a las 13:30, por Chepes a las 14:30, siendo la llegada a San Juan a las 17:30.

Gral. Felipe Varela

Charla de primeros auxilios en Colonias de Verano 2025

La Dirección de Deportes, en conjunto con el cuerpo docente de las colonias veraniegas, llevó a cabo un encuentro sobre primeros auxilios en la Asociación de Bomberos Voluntarios de la localidad de Villa Unión.

Días atrás, el presidente de la Agrupación de Bomberos, Manuel Garrot, junto con otros referentes del sitio, recibieron a los participantes en su institución y brindaron una charla interactiva vinculada a los incendios forestales, incendios estructurales, equipamiento, logística y primeros auxilios.

En la ocasión, niños y niñas de diferente edades, demostraron gran interés y participación

durante la jornada. De esta manera, se logró aumentar el conocimiento en cuanto a las actividades que efectúa un cuartel contra siniestros naturales, incluyendo espacios para preguntas y respuestas, así como demostraciones prácticas de cada operativo.

La charla fue un éxito, promoviendo la importancia de la prevención y la seguridad en caso de emergencias.

TAMBIÉN EN GRAL. FELIPE VARELA

Continuando con la temporada de vacaciones, concretaron la Segunda Edición de "Arte en la Plaza", rodeada de una variedad de actividades artísticas, musicales y culturales que



Junto a equipo capacitado, participantes de las colonias veraniegas disfrutaron de un entretenido encuentro informativo.

deleitaron a todos los que asistieron.

Asimismo, el evento contó con la colaboración de la Feria de emprendedores y con artistas de diferentes edades y disciplinas, quienes com-

partieron sus talentos con toda la comunidad.

La música en vivo fue otro de los atractivos del momento, donde artistas y solistas interpretaron una variedad de géneros musicales.

VENTA DE ENTRADAS
PASESHOW

BANCO RIOJA
CON VOS CADA DÍA

ODS
Fiestas Populares

CHAYA

LA RIOJA - Argentina 2025

Viernes 7	Sábado 8	Domingo 9
<ul style="list-style-type: none">ABELLA BRUJA SALGUEROTRULALACHRISTIAN HERRERALOS CANTORES DEL ALBA POR SIEMPRE	<ul style="list-style-type: none">SOLEDADEL LOCO AMATOSERGIO GALLEGUILLOLOS DE ALBERDI	<ul style="list-style-type: none">LA KONGALA LBC Y EUGE QUEVEDOORELLANALUCCA

Autódromo Ciudad de La Rioja

Chayalr_ Chaya La Rioja @LaRioja_Chaya

LA RIOJA GOBIERNO



100 Autos 200 Motos 300 Inmuebles 400 Empleos 500 Productos 600 Servicios 700 Eventos y Gastronomía

Autos 100

101 - COMPRA
102 - VENTA
103 - TALLERES/ SERVICIOS REPUESTOS
104 - ALQUILER DE VEHIC.
105 - VARIOS

102 - VENTA

VENDO MERCEDES 1114
MOD./74, BUEN ESTADO
\$ 12.000.000 NO PERMUTO
SÓLO CONTADO.
3804-684843

VENDO CAMIONETA PEUGEOT 504 PICK UP NAFTERA MODELO 1985. (SÓLO INTERESADOS). 3804-533154

MOTOS 200

201 - COMPRA
202 - VENTA
203 - TALLERES Y SERVICIOS
204 - REPUESTOS
205 - ACCESORIOS

202 - VENTA

VENDO MOTO SIAMBRETTA MODELO 1957 PAPELES AL DÍA. 3804-385343

INMUEBLES 300

301 - COMPRA
302 - VENTA
303 - TERRENOS
304 - DEPARTAMENTOS
305 - ALQUILER
306 - VENTAS VARIAS
307 - SERVICIOS VARIOS

302 - VENTA

VENDO CASA GRANDE EN MICROCENTRO. BUEN ESTADO. 3804-685746

303 - TERRENOS

VENDO TERRENO EN HUACO
Escritura e impuesto al día, a 30 metros del río, con servicio de agua y luz, sup. plana. Recibo vehículo.
3544-579194

305 - ALQUILER

ALQUILO CASA POR DÍA, ZONA LA QUEBRADA PARA 3 PERSONAS. 3804-363618

BUSCO ALQUILAR
(Preferible a dueño directo). DEPARTAMENTO de 1 dormitorio (o monoambiente) para persona sola. Debe ser planta baja, micro o macrocentro, barrios cercanos o barrio Alunai.
WhatsApp: 3804-761013

307 - SERVICIOS VARIOS

CONSTRUCCIONES ARMANDO
DESDE REPLANTEO HASTA LOSA 1, 2, 3 PISOS
MANEJO DE PLANO. CASAS TERMINADAS.
PRESUPUESTO SIN CARGO.
3804-148250

400 EMPLEOS - PEDIDOS OFRECIDOS
Acá Fca. Ropa Bs. As. busca vended. 80% gcia. Whatsapp 1126392509.

SERVICIOS 600

601 - FLETES / GRUAS
602 - FILMACIONES / FOTOS
603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD CARPINTERIA / ALBAÑILERIA
604 - ASISTENCIA TECNICA
605 - SERVICIOS VARIOS
606 - OPORTUNIDADES

603 - PLOMERIA / ELECTRICIDAD CARPINTERIA / ALBAÑILERIA

ELECTRICIDAD
INSTALACIÓN DE AIRE ACONDICIONADO, REPARACIÓN, INSTALACIÓN DE TERMOTANQUE ELÉCTRICO, ELECTRICIDAD MONOFÁSICA Y TRIFÁSICA.
380-4596444 380-4480037 (fijo)

604 - ASISTENCIA TECNICA

•LAVARROPA.
•ELECTRICISTA.
•PLOMERO.
•AIRE ACOND.
CEL.: 380 4500493
FIJO: 4456384.

SERVICE TECNICO

LAVARROPAS
HELADERAS - FREEZER - NO FROST - COMERCIALES
AIRES ACONDICIONADOS
TERMOTANQUES

SERIEDAD Y COMPROMISO
TRABAJOS GARANTIZADOS
TECNICOS ELECTROMECHANICOS

0380 154 504280
PRESUPUESTOS SIN CARGO

605 - SERVICIOS VARIOS

Enseño guitarra a domicilio.
3804-842660.

VENDO VIAJES A MAR DEL PLATA
SALIDA EL 2 DE FEBRERO CON EMPRESA NALKEN.
Info: 3827-406111

Su Clasificado Aquí
medios el independiente COPEGRAF LTDA

¡ahora sí!

Económicos, Efectivos y Oportunos.

SOS

¡Esperalo!
Todos los lunes junto a **EL INDEPENDIENTE.**
No te pierdas la posibilidad de divertirte y aprender.

medios el independiente COPEGRAF LTDA

GUIA MECANICA

DEPARTAMENTO DE MARKETING
154355855 / 154243885

PRECIO PROMOCIONAL \$ 6.000 / \$ 12.000 MENSUAL EN TODOS LOS RUBROS.

TODO AMORTIGUACION
AHORRE TIEMPO Y DINERO
MAS DE 20 AÑOS DE EXPERIENCIA PIDA SU TURNO CON TIEMPO

AMORTIGUADORES DE RECAMBIO PARA TODAS LAS MARCAS Y MODELOS.

REPARACION DE TREN DELANTERO
ENVIOS AL INTERIOR
RTO 100% APROBADA

380 - 4678335
AVDA. MONS. ANGELELLI 1883

REPUESTOS 3D

FABRICAMOS ENGRANAJES - POLEAS
PIEZAS DE: MOTOS - AUTOS
BICIS - ELECTRODOMÉSTICOS

REPUESTOS A MEDIDA EN MATERIALES RESISTENTES
A: 130°C
COMBUSTIBLES TORNEADO ROSCADO

NO ENCONTRÁS EL "COSITO"?
TE LO DISEÑAMOS Y FABRICAMOS

3804-175457

ESCRIBINOS Y CONOCÉ NUESTROS TRABAJOS
CALLE EL CHACHO Y 20 DE JUNIO - B. MATADERO

TODO FIAT

Repuestos y accesorios
Chapones Spoiler - Tren delantero en gral.
Kit seguridad - Kit de distribución
Accesorios en gral - Ópticas - Baterías Radiadores.

FENICIA MOTORS AGENCIA MULTIMARCAS
TENEMOS STOCK DE REPUESTOS ORIGINALES FIAT

Av. Perón esq. Pellegrini // 3804-213292

DEPARTAMENTO DE MARKETING
154355855 / 154243685

GUIA MECANICA

PRECIO PROMOCIONAL
\$ 6.000 / \$ 12.000 MENSUAL
EN TODOS LOS RUBROS.

NEUMÁTICOS LA RIOJA S.R.L.
SIGUE CRECIENDO PARA BENEFICIO DE TODOS LOS RIOJANOS INCORPORANDO MARCAS DE FAMA MUNDIAL









NUEVOS - SEMINUEVOS - 1/2 USO
Servicio, reparación completa, tren delantero.

AV. FACUNDO QUIROGA Nº 825 / TEL. 0380 4425390 - CEL. 0380 154776369.



Esta pequeña empresa agradece por este medio al BANCO RIOJA por la ayuda en Rioja Pyme.

“QUEREMOS SEGUIR PROGRESANDO”

RECIBIMOS TODAS LAS TARJETAS VISA - MASTERCARD

JJ DETAILING

Servicios que ofrecemos:

- Tratamiento Acrílico
- Tratamiento Cerámico
- Lavado de guantes blanco
- Lavado de motor
- Restauración óptica
- Retoque de pintura
- Limpieza de interior
- Abrillantado Post Venta



Contactanos:
Teléfono: +54 380 462 3976

SONAX
VONIX
GTECHNIQ
KochChem
menzerna
3D

DIESEL HEREDIA



NUEVO SERVICIO

Venta de baterías MOURA
Instalación sin cargo
Directo de fábrica
Consulta por wsp.

380-4527573
380-4797699

Laboratorio de Bombas
Inyectoras e inyectores sistema Common Rail

Buenos Aires 546 - La Rioja

DIAGNÓSTICO COMPUTARIZADO... Y AHORA LIMPIAMOS EL TANQUE DE TU VEHÍCULO

BATERIAS



BATERIA MOURA

“A DOMICILIO”

Av. ORTIZ DE OCAMPO Y QUEBRACHO COLORADO
3804-592038 / 3804-626849

BATERIAS




GARANTÍA TOTAL

VENTAS • CARGAS • REACTIVACIONES
“A DOMICILIO”

TARJETAS CRÉDITO / DÉBITO / TRANSFERENCIAS
Av. SAN NICOLÁS DE BARI Y Av. OYOLA
3804-444003 / 3804-626849

-COMERCIOS VARIOS Y DELIVERY-

DESAGOTADORA Y BAÑOS QUÍMICOS EL VASCO



DESAGOTE DE POZOS NEGROS, DESTAPE DE CAÑERÍAS y CLOACAS,
LIMPIEZA DE CAMARAS, ALQUILER DE BAÑOS QUÍMICOS,
OFICINAS MÓVILES CONTENEDORES PARA OBRA Y BAÑOS VIP.

380 4211565 **380 4613732**

DESCUENTO DEL 10% MENCIONANDO AL DIARIO EL INDEPENDIENTE



BAÑOS Y MÓDULOS PORTÁTILES



GRUAS Y MAQUINAS VIALES

Ruta Nº5 Km 6,5 La Rioja
facebook.com/elvascolr

Mechas

ACADEMIA DE PELUQUERÍA

MÉTODO MECHAS

- ★CURSO BARBERÍA PROFESIONAL (3 MESES).
- ★CURSO DE PELUQUERÍA PROFESIONAL (BÁSICO) - (5 MESES).
- ★CURSO BARBERÍA (BÁSICO) - (2 MESES).

CLASES PERSONALIZADAS

3804-324683

ECUADOR Y LUIS VERNET

INMUEBLES AUTO EMPLEO SERVICIOS PRODUCTOS OFRECIDOS MOTOS

PUBLICITE SUS AVISOS AQUI!!!



medios el independiente
COPEGRAF LTDA

SE ALQUILA



INMUEBLES AUTO EMPLEO SERVICIOS PRODUCTOS OFRECIDOS MOTOS



Cantina Club Riojano

Menú del día, minutas, viandas mensuales, empanadas de carne fritas y al horno.

NUESTRA ESPECIALIDAD: MILANESA A CABALLO Y EMPANADAS.
ATENCIÓN DE MARTES A DOMINGO DE 9 A 15 HS.

DOMINGO PARRILLADA

POR LA NOCHE:

LOMITOS, BARROLUCOS, PIZAS, SANDWHIC DE MILANESA, EMPANADAS
MARTES A SÁBADO DE 20 A 01 HS.

PEDIDOS AL CEL. 380 - 4498868

medios el independiente

COPEGRAF LTDA





PUBLICITE AQUI

Clasificados

El éxito de su venta, compra, alquiler, etc. depende de usted...
PUBLIQUE AQUI Y TENDRA RESPUESTA INMEDIATA!!!

¡PUBLICÁ EN GUÍA MECÁNICA Y OBTENÉ MEJORES RESULTADOS!

Hasta mañana

Chaya: entrega de entradas a personas con discapacidad

Hoy martes, el Gobierno de la Provincia, a través del Consejo Provincial para Personas con Discapacidad del Ministerio de Desarrollo, Igualdad e Integración Social inició la entrega de entradas gratuitas para la Fiesta Nacional de Chaya 2025, un evento significativo que promueve la inclusión y la participación de todas las personas de la comunidad.



En el Salón Coty Agost Carreño del Paseo Cultural se entregan, hasta mañana, las entradas para la Chaya 2025 a personas con discapacidad.

Dicha entrega se lleva a cabo en el Salón Coty Agost Carreño del Paseo Cultural "Castro Barros" durante tres días, a partir de hoy, de 9 a 12.30 horas. Es importante indicar que la fecha de cierre de las entregas es el 23 de enero próximo.

Los requisitos para recibir las entradas son: Certificado Único de Discapacidad (CUD); Documento Nacional de Identidad (DNI); fotocopia de ambos documentos.

En caso de asistir con acompañante, se requiere la fotocopia y el DNI del acompañante.

Este esfuerzo reafirma el compromiso del Gobierno de La Rioja con la inclusión y la equidad, asegurando que todas las personas, independientemente de sus capacidades, tengan acceso a las festividades culturales de la provincia.

SOBRE EL FESTIVAL

La Chaya 2025 se llevará a cabo en el autódromo "Ciudad de La Rioja" los días 7, 8 y 9 de febrero, y contará con un cartel artístico de primer nivel. Entre los artistas nacionales confirmados se encuentran Abel Pintos, Soledad, Sergio Galleguillo, La Bruja Salguero, Christian Herrera, La Konga, Orellana/Lucca, Tru La Lá, Eugenia Quevedo y LBC, además de más de 80 destacados artistas locales.

PROFESIONALES

CLINICA PRIVADA STRASORIER ALLENDE INSTITUTO DE INFECTOLOGIA

Tu salud y bienestar es nuestra prioridad

- Infectología
- Diagnóstico por imágenes
- Clínica médica
- Ginecología
- Psiquiatría
- Neurología
- Diabetología
- Nutrición
- Cardiología
- Traumatología

Sacá tu turno online

Santa Fe 717, La Rioja, Argentina | institutopi@gmail.com | 4 466 442 - 380 4 588 995

ANZALAZ GARNICA CIRUGÍA OCULAR Y LÁSER

centro de la visión cirugía ocular y láser

PRECURSORES DE ALTA TECNOLOGÍA AL CUIDADO DE LA SALUD VISUAL EN LA RIOJA

Refractometría computarizada
Topografía corneal
Ecometría
Facoemulsificación
Cirugía Vítreo Retinal
Glaucoma
Estrabismo
Vitrectomía
Láser YAG
Excímer Láser
Láser Argón

HORARIO DE ATENCIÓN:
8:00 A 20:00 HS.

Santa Fe 632. La Rioja / 4427111 / 4463473

CENTRO de OJOS LA RIOJA

Cirugía con Eximer Láser

Miopía, Hipermetropía y Astigmatismo

Cirugía de Catarata por Facoemulsificación - Cirugía de Retina - Cirugía del Queratocono - Cirugía de Glaucoma - Oftalmopediatría - Ecografía - Biocropsía Digital - Topografía Corneal - Campimetría Computarizada -

Especialistas en Oftalmología

- : Dra. Cecilia G. Oneto MP 1575
- : Dra. Adriana Vargas Dhomen MP 1782
- : Dr. Darío S. Simondi MP 1579
- : Dr. Carlos M. Busleimán MP 284
- : Dr. Mario A. Busleimán MP 1536

www.centrodeojoslarioja.com.ar
Urquiza 969 - Ciudad de La Rioja
Tels. 0380 - 4432082 / 4438074

PROFESIONALES

medios el independiente COEGRAF LTDA

LICENCIADO EN ACUPUNTURA CHINA

— UNIVERSIDAD AMERICANA —
MATRÍCULA INTERNACIONAL N° 17.923

TRABAJO A DOMICILIO.
TODAS LAS PATOLOGÍAS.

Lic. Eduardo Aguirre

3 8 7 4 8 6 8 0 5 5

TERAPIA DE ONDAS DE CHOQUE

Dolores de hombro, cadera o rodilla, espolón calcáneo, codo de tenista, calcificaciones, túnel carpiano.

NUEVO TRATAMIENTO:
Disfunción eréctil
Enfermedad de Peyronie

Lic. Álvaro D. Ovejero
KINESIOLOGÍA Y FISIATRÍA
MP N° 314
CEL: 3804779259
Julio César Corzo 62
La Rioja - Capital

OVENTI CONSULTORIOS

¿Ya sabes cuál es tu farmacia más cercana?

FARMANOR RED DE FARMACIAS

- ✓ ¿Ya tenes tu nueva TARJETA FARMANOR?
- ✓ Solicitala GRATIS con tu DNI
- ✓ Descubrí GRANDES BENEFICIOS
- ✓ DESCUENTOS en medicamentos
- ✓ Descubrí GRANDES BENEFICIOS
- ✓ ¡Compras en CUOTAS y más!

Olta 16	(380)4461438	Lamadrid 313	(380)4468631
Benavidez y Chibchas	(380)4437434	Av. San Francisco y R.Fournier	(380)4846188
Baltazar y Jaramillo 95	(380)4425234	Chilecito, Shopping Vieja Estación	(3825)422259
Ortiz de Ocampo 1675	(380)4463033	Pelagio B Luna y Santiago del Estero	(380)4466862

TODAS LAS OBRAS SOCIALES Y MUTUALES ENVÍOS A DOMICILIO SIN CARGO

Preludio de la indolencia posmoderna: “La Caverna” de José Saramago



Por María Ximena
Rodríguez

Son las formas rituales como la cortesía las que posibilitan, no solo un bello trato entre personas, sino también un pulcro y respetuoso manejo de las cosas. En el marco ritual, las cosas no se consumen ni se gastan, se demoran y se usan, por eso pueden hacerse antiguas. A tono con este pensamiento, expresado por el filósofo surcoreano Byung-Chul Han en su ensayo *La desaparición de los rituales* (2020), el escritor portugués y premio Nobel, José Saramago, en su obra *La Caverna* (2000) aprecia el valor de la duración de las cosas.

En la novela, Cipriano Algor, su hija Marta y su yerno Marcial Gallo viven una antigua era en donde tres generaciones de alfareros han moldeado el barro. El abuelo de Cipriano, de nombre Cipriano también, contaba con un horno que su hijo, o sea el padre del protagonista, de idéntico nombre a su vez, modernizó sustituyendo a otro “viejísimo” de cuyos orígenes “no quedó registro ni memoria” (2000, p. 22); salvo la que Saramago salva en este relato. Sobre los vetustos cientos del segundo horno, se construyó un tercer horno que cocía las piezas que, monopolícamente un Centro Comercial, personaje no menor de este libro, compraba con habitualidad al Cipriano alfarero de la tercera generación.

Durante una entrega al Centro, Cipriano bajó de la furgoneta y se acercó al mostrador de recepción para presentar los papeles que le autorizaban la entrega del lote de lozas que su alfarería elaboraba o más bien que sus manos con delicadeza moldeaban y que, por contrato leonino, solo al Centro podía vender. Como era costumbre en tales entregas, algún empleado se aproximaba para ayudar con la descarga.

Ese día, ni el empleado ni el alfarero sabrían del “bruto revés comercial” que el protagonista iba a sufrir (2000, p. 20). Antes de que el diligente empleado comenzara a bajar las lozas, el subjefe de recepción lo llamó y le ordenó que descargara solo la mitad. Sorprendido, Cipriano preguntó: “La mitad, por qué”, “por falta de salida” respondió el subjefe. Además eso “está en el contrato”, aclaró. “Ya sé que está en el contrato”, reconoció el ollero, “pero también



está que no me autorizan a tener otros clientes, así que dígame a quién voy a venderle la otra mitad”, cuestionó con angustia el tercero de los Algor. “Eso no es de mi incumbencia, yo solo cumplo las órdenes”, (2000, p. 16) contestó, con total desparpajo y sin la menor cortesía, el dependiente del Centro.

Ante el desconcierto, Cipriano miró alrededor implorando ayuda, pero solo leyó desinterés en las caras de los conductores que llegaron después que él. Pese a ello, intentó apelar a “la solidaridad de clase” y lo que obtuvo fueron actitudes de sujetos aislados carentes de un nosotros que los identificara como comunidad y los ligara a una misma causa. “Miren en qué situación estoy”, quiso hacer notar el protagonista de *La Caverna*, “un hombre trae aquí el producto de su trabajo, sacó la tierra, la mezcló con agua, la batió, amasó la pasta, torneó las

piezas que le habían encargado, las coció en el horno”, detallaba los pasos de su ritual y “ahora le dicen que solo se quedan con la mitad de lo que ha hecho y que le van a devolver lo que tienen en el almacén, quiero saber si hay justicia en este procedimiento” (2000, p. 17), reclamó con impotencia. No obstante la demanda, más por vejez que por astucia, el alfarero consiguió captar bien “la masa” de la que estaba hecha esa gente (2000, p. 26) y entendió que oídos sordos o palabras en saco roto, con certeza, sería la cosecha de tal reclamo.

Con indolencia posmoderna, el resto de los conductores se miraron unos a otros y se encogieron de hombros. Uno de ellos sacó un cigarro para dejar claro que se desentendía del asunto, dio la espalda y se refugió en la cabina del camión, lejos de los acontecimientos.

A pesar de su desconcierto, Cipriano man-

tuvo la cortesía y preguntó por la causa de la reducción en las ventas. El subjefe explicó que se debía a la aparición de unas piezas de plástico que “imitan al barro, y lo imitan tan bien que parecen auténticas, con la ventaja de que pesan menos y son mucho más baratas” (2000, p. 17).

Contrario a lo generacionalmente referido, este Centro Comercial, templo de la civilización consumista, bajo la presión para producir transforma el uso demorado de las cosas en consumo, un consumo “sin escrúpulos” que lleva a “que estemos rodeados de un desvanecimiento que desestabiliza la vida”, sostiene Han (2020, p. 8). En contrapartida, las prácticas rituales se encargan de que tengamos un trato pulcro con las cosas y las personas como el que confiere Cipriano a cada pieza que tornea o torneaba.

Hoy, la sociedad del rendimiento, término acuñado por Han, reviste de emociones las mercancías para fomentar su consumo. “Lo económico coloniza lo estético” (2020, p. 8), señala el ensayista; reduciendo las cosas a instantes efímeros y eliminando valores como la justicia y la sostenibilidad; esa sostenibilidad de tres generaciones que vienen “comiendo del barro” (2000, p. 23). Estos valores son “desguazados” económicamente en el actual sistema de producción (2020, p. 8) ocupado en vender a destajo, haciéndole creer al hombre que es libre cuando es realidad no pasa de ser un sujeto que se autoexplota hasta la desmotivación.

Después del desprecio de su manufactura, Cipriano regresó a la aldea en donde vivía, al llegar pensó que todavía podría pasar por el horno, pero “le faltaba el motivo, le faltaba la justificación” de otras veces; entonces ingresó a su hogar y se observó en el espejo y no encontró ninguna arruga de más en la cara, “la tengo dentro”, pensó (2000, p. 23). Vertió aguas, se lavó las manos y salió a resistir hasta el final como sabemos quienes ya hemos llorado esta novela.



VISITANOS EN NUESTRA WEB

www.elindependiente.com.ar



Farias a Estudiantes

El delantero argentino Facundo Farias jugará en Estudiantes de La Plata, que comprará el 70 por ciento de la ficha, el cual le pertenecía a Inter Miami, y firmará un contrato por los próximos cuatro años. Racing había desistido de ficharlo ya que pretendía sumarlo a préstamo.

Copa Argentina

Boca hace su estreno ante Argentino de Monte Maíz

Boca tendrá su primera prueba del año esta noche, desde las 21, cuando se enfrente con Argentino de Monte Maíz por los 32avos de final de la Copa Argentina. El encuentro se llevará a cabo en el estadio Brigadier General Estanislao López, más conocido como el Cementerio de los Elefantes, de la ciudad de Santa Fe.

El árbitro será Luis Lobo Medina y el cotejo se podrá ver a través de TyC Sports.

Boca es el máximo ganador de esta competición, con cuatro títulos. La primera fue en 1969, en la única edición que se disputó hasta 2012, año en el que volvió a ganarla. También levantó el trofeo en 2015 y 2021.

El "Xeneize" se llevó todos los reflectores durante el mercado de pases que aún no terminó, debido a las incorporaciones de Alan Velasco, Agustín Marchesín, Ayrton Costa, Rodrigo Battaglia, los chilenos Williams Alarcón y Carlos Palacios y el español Ander Herrera.

Durante el encuentro de hoy se daría el estreno como titular de los recién incorpo-



rados Ayrton Costa, Carlos Palacios y Ander Herrera, mientras que el único dolor de cabeza para el director técnico de Boca, Fernando Gago, fue la baja por lesión del defensor Cristian Lema por una inflamación en el tobillo derecho y su lugar sería ocupado por Lautaro di Lollo.

Tampoco fue convocado el delantero uruguayo Edinson Cavani y su lugar sería ocupado por su compatriota Miguel Merentiel. Argentino de Monte Maíz, por su parte, milita en el Federal A y buscará dar la gran sorpresa ante uno de los equipos que llega como candidato al torneo.

Champions League

Alvarez fue el heroe del Atlético Madrid

En la capital española, el Atlético de Madrid logró un triunfo de la mano de Julián Álvarez, que marco por duplicado para dar vuela el partido y vencer por 2-1 al Bayern Leverkusen, por la séptima jornada de la fase de grupos de la Champions League.

De principio a fin. Esa frase de apenas cuatro palabras resumen a la perfección el dominio que ejerció el campeón alemán sobre el equipo del Cholo Simeone. Desde los primeros minutos, la rápida transición de defensa a ataque del Bayern incomodaba al Atlético, que optaba por esperar sin inquietarse demasiado por la posesión del balón, buscando salir de contraataque.

En los pies de Exequiel Palacios primero y Alejandro Grimaldo después, tuvieron las primeras oportunidades claras para abrir el marcador, pero sus remates se fueron apenas por encima del travesaño.

Promediando los 20 minutos del primer tiempo, la situación del Atlético de Madrid empeoró: aunque inicialmente el árbitro Davide Massa había mostrado tarjeta amarilla, tras revisar el VAR expulsó a Pablo Barrios por un durísimo pisotón a Nordi Mukiele. Las malas noticias no dejaron de golpear al equipo de la ciudad de Madrid y sobre el final, Piero Hincapié marcó de cabeza el gol que rompió el empate e hizo justicia al rendimiento superior que estaba mostrando el Leverkusen.

Solo seis minutos del segundo tiempo le bastaron al Atlético de Madrid para empezar a torcer la historia. Una genialidad de Julián Álvarez, similar al golazo que le marcó a Croacia con la Selección Argentina, anotó el empate en un partido que parecía imposible para el equipo del Cholo Simeone.

Ese tanto le devolvió la esperanza a los Colchoneros, que en el final del partido, en otro contragolpe, Julian Alvarez, tras la asistencia del recientemente ingresado Ángel Correa, eludió al arquero y definió a la red, para el 2 a 1 final, que sentenció la victoria del Atlético.



Fue 5 a 4 en Portugal

Barcelona se lo dio vuelta al Benfica

Barcelona ganó un partido de locos y se clasificó a los octavos de final de la Champions League: lo dio vuelta y se impuso por 5-4 ante Benfica, en condición de visitante, en la séptima fecha de la fase de grupos. Vangelis Pavlidis marcó un hat-trick para los locales, mientras que Robert Lewandowski y Raphinha un doblete para los catalanes.

El conjunto local madrugó al equipo de Hansi Flick. Al minuto de juego, Álvaro Carreras recibió un buen cambio de frente por izquierda, metió el centro de primera para Vangelis Pavlidis, que definió y rompió el cero. Sin embargo, la ventaja no les duró mucho. A los 12, Tomás Araújo bajó a Alejandro Baldé dentro del área; penal que Robert Lewandowski cambio por gol para el 1-1.

Parecía que Barcelona estaba mejor, pero a los 21, tras un pelotazo desde el fondo de Nicolás Otamendi, Wojciech Szczesny y Alejandro Baldé protagonizaron un insólito blooper: chocaron y le regalaron la pelota a Vangelis Pavlidis, quien definió con el arco vacío para el 2-1 parcial.

Más adelante, las Águilas lograron estirar la ventaja. Luego de

un polémico penal de Wojciech Szczesny sobre Kerem Aktürkoğlu, Pavlidis se hizo cargo de la ejecución, convirtió su hat trick personal y puso a Benfica 3-1 frente a Barcelona.

En la segunda mitad, el conjunto Culé logró descontar gracias a un increíble blooper. Un despeje del arquero Anatolii Trubin dio en Raphinha: de cabeza y de carambola, descontó 2-3.

Más allá de eso, Benfica recuperó rápido la ventaja. A los 22, luego de un centro de Andreas Schjelderup, Ronald Araújo metió en contra y puso el 4-2 para los locales. A 10 minutos del final, Barcelona logró achicar la distancia. Álvaro Carreras bajó a Lamine Yamal dentro del área y el árbitro sancionó penal. Nuevamente, Lewandowski lo cambió por gol y puso el 4-3 en el marcador.

El conjunto Culé salió a llevarse puesto al local y llegó al empate: tras un espectacular centro de Pedri, Eric García conectó de cabeza en el área y anotó el 4-4, cuando faltaban apenas 5 minutos.

Di Maria se perdió un mano a mano para el Benfica y en la última del partido, Barcelona lo dio vuelta tras un pelotazo, que gana Rafiña, y dentro del area puso el 5 a 4 definitivo.

@independientelr 3804-942723 @elindependientedigital El Independiente Digital Independiente TV

AJARAR QUINIELAS COTIZACIÓN DEL DÓLAR COMPRA \$1.210,00 VENTA \$1.230,00

SORTEOS DEL DIA 21-01-2025

LA PREVIA CIUDAD				LA PREVIA BUENOS AIRES				1ª. DE LA MAÑANA CIUDAD				1ª. DE LA MAÑANA BUENOS AIRES				NOCTURNA CIUDAD				NOCTURNA BUENOS AIRES			
1	214	11	408	1	522	11	932	1	929	11	061	1	931	11	942	1	890	11	037	1	821	11	410
2	663	12	033	2	862	12	216	2	848	12	530	2	007	12	607	2	398	12	784	2	301	12	866
3	428	13	864	3	708	13	001	3	118	13	653	3	484	13	391	3	198	13	729	3	745	13	297
4	495	14	929	4	428	14	506	4	521	14	507	4	630	14	238	4	720	14	361	4	947	14	606
5	670	15	260	5	082	15	889	5	748	15	911	5	768	15	664	5	993	15	954	5	472	15	695
6	270	16	262	6	599	16	368	6	984	16	030	6	798	16	257	6	777	16	942	6	657	16	840
7	818	17	723	7	322	17	797	7	964	17	281	7	711	17	992	7	505	17	476	7	175	17	887
8	253	18	801	8	003	18	018	8	600	18	371	8	752	18	867	8	876	18	465	8	203	18	646
9	833	19	053	9	823	19	037	9	837	19	733	9	760	19	661	9	919	19	004	9	002	19	230
10	673	20	210	10	422	20	443	10	415	20	136	10	673	20	452	10	540	20	820	10	217	20	048

Tenis internacional

Jazmín Ortenzi cayó en la final del W35

La chiliciteña Jazmín Ortenzi no pudo acceder a su décimo título profesional de tenis al caer derrotada por la brasileña Carolina Melegni Alves en la final del torneo W35 Buenos Aires que se disputó en las canchas de polvo de ladrillo del Tenis Club Argentino. En el partido decisivo, Alves impuso su experiencia para derrotar a la riojana, primera preclasificada, en sets corridos 6/2 y 6/4.

Fue un gran comienzo del 2025 para Ortenzi que continúa exhibiendo un muy buen nivel deportivo, propio de una fuerte preparación y pretemporada realizada en la antesala a este evento que abre la temporada del ITF World Tennis Tour.

La campeona nacida en Campinas, de 28 años y número 304 del ranking de la WTA, tuvo un gran desempeño en el certamen organizado



Jazmín Ortenzi y Carolina Alves con los trofeos después de disputar la final en Buenos Aires

por la Asociación Argentina de Tenis (AAT) durante toda la semana, en la que cedió solo un set: en los cuartos de final, ante la italiana Anastasia Abbagnato (468). Mientras que Ortenzi llegó a la final ganando 4 partidos en las instancias previas y sin ceder set alguno.

Alves, quien consiguió este domingo su octavo título profesional y el más importante en este tipo de competencias, pudo quitarse la espina de tres finales perdidas en suelo argentino: una en Buenos Aires y dos en Tucumán, entre 2021 y 2023. Al cierre del partido, expresó su alegría

por la consagración: "Jugué varias finales aquí, pero nunca había podido tener la copa más grande. Estoy muy contenta; creo que fue uno de los partidos más importantes que jugué durante toda la semana".

La acción del tenis en Argentina, continúa esta semana en la misma sede con el W35 Buenos Aires II, donde la riojana Ortenzi (255) será una vez más la máxima favorita del certamen y buscará el décimo título de su carrera profesional. Este domingo comenzó la etapa de clasificación y el martes se iniciará el cuadro principal con al menos ocho albicelestes.

EL CAMINO

Para llegar a la final del W35 Buenos Aires, sus protagonistas debieron recorrer este camino:

Jazmín Ortenzi: a Sara Dols (España) 6/1 y 6/2, a Josefina González Daniele (Arg) 7/5 y 6/4, a María Florencia Urrutia (Arg) 6/1 y 6/1, a Despina Papamichail (Grecia) 6/1 y 7/5

Carolina Alves: a Silvia Ambrosio (Italia) 6/4 y 6/0, a Noelia Zeballos Melgar (Bolivia) 7/6 y 6/2, a Anastasia Abbagnato (Italia) 3/6, 6/3 y 6/3, a Nicole Fossa Huero (Italia) 6/1 y 6/0.

Con el Mallango Night

El sábado arranca el campeonato provincial de Trail

Se dieron a conocer algunos detalles de lo que será este Campeonato Riojano, que concentrará distintos puntos de la provincia, con este tipo de competencias en montaña, que contará con un gran número de atletas.

El primer capítulo del año, está previsto para el próximo fin de semana y ya trabajan con gran entusiasmo en la organización.

Todo arrancará el próximo sábado 25 de enero, con el Mallango Night Trail, en la ciudad de Chilecito, con Juan Reyes al

frente de la organización, y que otorgará los primeros puntos en juego.

Para la ocasión, este trail nocturno concentra la atención de muchos participantes, que buscan el triunfo o simplemente completar los tramos de competencia, como superación propia.

Asimismo, según informaron el calendario tendrá un total de nueve fechas, que se concentrarán en departamentos como Chilecito, Felipe Varela, Capital, Los Sauces y Angel Vicente

Peñalosa.

MALLANGO ABRE EL AÑO

Este trail nocturno se ganó el interés de muchos, que buscarán entre lo deportivo y la aventura ser parte de esta competencia que llevará por Cerros, ríos, quebradas y demás topografías que tendrá el extra de correrse de noche.

A las 20 esta previsto el inicio de la jornada deportiva, que tendrá distancias de 8K y 14K para los distintos atletas que se inscribieran en las mismas.

VENTA POR MAYOR

Equipos completos - Stock permanente - Entrega inmediata

HIELO Y AGUA

351 3478800

YPF firmó un acuerdo

YPF firmó recientemente un Memorandum de Entendimiento (MOU) con las empresas Oil and Natural Gas Corporation (OIL), Gas Authority of India Limited (GAIL) y Oil and Natural Gas Corporation Videsh Limited (OVL) de la India para la exportación de GNL con un objetivo estimado de hasta 10 millones de toneladas al año, informó la empresa.

Javier Milei viajó a Suiza para participar del Foro de Davos

El presidente Javier Milei inició ayer la segunda etapa de su gira internacional que tendrá lugar en Suiza, hacia donde viajó junto con la comitiva presidencial para disertar en el Foro Económico Mundial de Davos.



El mandatario dará inicio a la segunda parte de su gira internacional en Zurich.

Lo hace luego de participar en la ceremonia de asunción de su par de Estados Unidos, Donald Trump, que tuvo lugar el pasado lunes, por primera vez en 40 años en El Capitolio debido a las bajas temperaturas que azotan a Washington.

Durante su paso por Estados Unidos no solo logró saludar al republicano sino que además participó de la Gala Inaugural Starlight, y se encontró con el confirmado secretario de Estado de la nueva gestión, Marco Rubio.

Pasada la ceremonia, anteayer partió a las 22 rumbo a Zurich, Suiza, en un vuelo especial. Esta acompañado de la secretaria general de la Presidencia, Karina Milei y de los ministros de Relaciones Exteriores, Culto y Comercio Internacional, Gerardo Werthein, y de Economía, Luis Caputo.

Arribó a Suiza ayer a las 6 de la mañana, y algunas horas más tarde brindó una entrevista a la agencia de noticias Bloomberg.

Mañana a las 6.15 será el día en el

que el libertario exponga en el Foro Económico Mundial. Se espera un discurso de 30 minutos, con definiciones de peso, similar al que brindó en enero de 2024.

Una hora más tarde, protagonizará una reunión con el CEO de Coca Cola, James Quincey, y al término, asistirá a un encuentro de trabajo con directivos de empresas y holdings de distintos países que recibe el nombre de "Country Strategy Dialogue

on Argentina".

Al igual que en cada viaje, Milei será condecorado en Zurich, mañana pasado el mediodía, en una ceremonia que lo tendrá de expositor. Allí recibirá el Premio Röpke, otorgado por el Liberales Institut, un centro de pensamiento liberal clásico, fundado en 1979.

A las 17:30, encabezará el vuelo de retorno a Buenos Aires, que hará escala en la ciudad de Recife, Brasil, y aterrizará en el país a las 9 del próximo sábado.

Incendios en Chubut

Confirmaron que una estancia sufrió un ataque intencional

El informe sobre el peritaje que realizaron especialistas en el incendio que ocurrió el fin de semana en el establecimiento ganadero de Trevelin, en Chubut, confirmó que el fuego fue originado intencionalmente e incluso señaló que los autores utilizaron los mismos métodos que se emplearon en atentados mapuches ocurridos en Leleque, El Maitén y El Hoyo.

El escrito fue elaborado luego de los peritajes que se realizaron en el establecimiento ganadero Amancay, situado sobre la ruta provincial 71, a pocos kilómetros de la localidad.

Un investigador de incendios y explosivos junto a la Policía Científica del Chubut peritaron el sitio y confirmaron que fue provocado intencionalmente mediante el uso de acelerantes en recipientes de vidrio – tipo molotov- para lograr "una mayor expansión y propagación del fuego".

Las llamas destruyeron tres máquinas viales, tres camiones -uno de ellos con tráiler y dos con cajas de carga-, y un motorhome. Se cree que los autores fueron más de dos personas.

Un dato revelador del informe pericial es la comparación que trazó con otros episodios similares ocurridos en la misma provincia. "Tiene un patrón análogo con otros hechos de esta naturaleza, que tuvieron epicentro en El Maitén, Leleque y El Hoyo, donde se presume la participación de grupos radicalizados mapuches" sostiene el escrito.

El gobernador de Chubut, "Nacho" Torres, aseguró en relación a ese incendio que "está vinculado a los delincuentes de siempre" y al último desalojo en el Parque Nacional Los Alerces. "Fue un atentado" dijo el mandatario e hizo referencia al desalojo de la Lof Paillako, encabezada por el controvertido dirigente Ernesto Cruz Cárdenas.

Extraordinarias

El Gobierno pidió una semana para reunir votos y fijó fechas para debate

En la primera reunión de aproximación entre el oficialismo y los bloques dialoguistas del PRO y la UCR "aliada" en Diputados sobre las sesiones extraordinarias, el Gobierno buscó organizar las fechas del debate legislativo, hizo un primer sondeo sobre las voluntades en los otros partidos y dejó en claro algunas posiciones previas: que no se introducirá el Presupuesto y que no hay margen para cambiar la eliminación de las PASO por una suspensión.

La reunión fue encabezada por el jefe de Gabinete, Guillermo Francos, en el Salón de los Escudos de las oficinas de la Vicejefatura del Interior donde aún tiene su despacho. Lo acom-

pañaban el titular de la Cámara baja, Martín Menem; el segundo de Francos en la cartera política, Lisandro Catalán; el vicejefe de Gabinete Ejecutivo, José Rolandi, y María Ibarzábal Murphy, la secretaria de Planeamiento Normativo, que responde a Santiago Caputo (el asesor no estuvo presente en ningún momento).

El primer cónclave entre el Poder Ejecutivo y el Legislativo del 2025 empezó unos minutos tarde, pasadas las 15.30, y duró aproximadamente una hora. Estaban todos los invitados, excepto Miguel Pichetto, de Encuentro Federal, que avisó la semana pasada, apenas después de la convocatoria, que no aceptaría el convite si

no se realizaba en el Congreso. Así, asistieron el jefe de la bancada de La Libertad Avanza (LLA), Gabriel Bornoroni; de PRO, Cristian Ritondo; del sector amigable de la UCR, Rodrigo de Loredó; y del Movimiento para la Integración y el Desarrollo (MID), Oscar Zago, ex jefe de la bancada de LLA.

Como pocas veces en la administración libertaria, también estuvo el secretario de relaciones parlamentarias, Oscar Moscariello (su antecesor, Omar de Marchi, no solía ser de estas partidas). Francos les transmitió a los opositores amigos su plan para dividir en dos sesiones el tratamiento de los siete temas que mandó el

Ejecutivo en el decreto de llamado a las sesiones extraordinarias, que se iniciaron anteayer formalmente, pero que todavía no tuvieron ninguna reunión en comisión en un Congreso que se encuentra desierto desde diciembre.

Los representantes de Milei les pidieron tiempo a los otros partidos para poder reunir voluntades para los proyectos más controversiales, durante la semana que viene. Propusieron que entre el 4 y el 5 de febrero tengan lugar las primeras reuniones en comisión -Presupuesto, Justicia y Asuntos Constitucionales-, y que el 6 se realice el primer debate en el recinto. En principio, hubo acuerdo para que así sea.

Abuelas de Plaza de Mayo: apareció la nieta 139

La asociación Abuelas de Plaza de Mayo anunció recientemente la aparición de la nieta 139 y destacó que "inexorablemente, la verdad sobre los crímenes" de la última dictadura militar "sigue saliendo a la luz".

La presidenta de Abuelas de Plaza de Mayo, Estela de Carlotto, celebró que se inició el 2025 con "otro encuentro", en referencia al hallazgo de la nieta 139, quien "es hija de Noemí Beatriz Macedo y Daniel Alfredo Inama, ambos militantes del Partido Comunista Marxista Leninista", consignó.

La mujer nació "entre enero y febrero del año 1978" y sus padres habían sido secuestrados "el 2 de noviembre en

1977", añadió Carlotto.

"No está claro si ella fue secuestrada en La Plata o en el mismo operativo que él en la ciudad de Buenos Aires, en Barrio Norte. Ella estaba embarazada de 6 o 7 meses", relató Carlotto sobre los padres de la nieta recuperada, que permanecen desaparecidos.

Y señaló que "la madre de Daniel transcurrió toda su vida en La Plata y falleció en 2013. Pero nunca dejó de buscar a su nieto o nieta. Inexorablemente, la verdad sobre los crímenes sigue saliendo a la luz", celebró.

"Una vez más, debemos subrayar que no hubiéramos podido lograr nada solas. Esta es una lucha colectiva, la

continuidad de las políticas de Estado es fundamental para terminar con delitos de lesa humanidad como lo son las apropiaciones de nuestras nietas y nietos, así como es central el papel de la Secretaría de Derechos Humanos, que es una de las herramientas construidas en estos 41 años de democracia ininterrumpidos", subrayó.

La titular de Abuelas remarcó que ese organismo y sus políticas deben ser "sostenidos por el Gobierno con la totalidad de sus trabajadores y trabajadoras y mantener sus instrumentos para poder continuar con el proceso de Memoria Verdad y Justicia, que nos tiene como ejemplo en el mundo".

medios el independiente COPEGRAF LTDA
Te invita a formar parte de nuestra comunidad
YOU TUBE
independientetv

medios el independiente COPEGRAF LTDA
Te invita a formar parte de nuestra comunidad
X
@independientelr

APTO DIABÉTICOS Y CARDIACOS
NUEVO
VIAGRA NATURAL
PREMIUM MAX
POTENCIADA
APROBADO POR EL MINISTERIO DE SALUD
3804585651

medios el independiente COPEGRAF LTDA
Te invita a formar parte de nuestra comunidad
INSTA GRAM
elindependientedigital

Lomas de Zamora

Degolló a su pareja en hotel alojamiento

Un brutal femicidio ocurrió el lunes en un hotel alojamiento ubicado en Ingeniero Budge, Lomas de Zamora, donde Daniel Chamorro Enzón, un joven de 26 años, supuestamente degolló a su pareja, Malena Micaela Concha Soto, de 25, en el interior de la habitación donde habían entrado momentos antes del ataque. La víctima era madre de al menos un hijo, según sus registros.

El agresor escapó, pero personal de la DDI departamental de la Policía Bonaerense lo detuvo a las pocas horas. Las cámaras de seguridad fueron la clave: mostraron al acusado mientras entraba con la mujer al hotel. También, dieron cuenta de su salida y su posterior fuga por un paredón lateral del lugar.

Fuentes policiales precisaron que el hecho fue reportado al 911 desde la escena del hecho, el hotel alojamiento Satélite, sobre la calle Cosquín al 1800. Una vez en el lugar, la Policía Bonaerense entrevistó a la encargada, quien dijo que, cerca de las 14:30, una pareja había entrado a la habitación 17. Tres horas después, alrededor de las 17:38, Chamorro se acercó a la recepción. Dijo que tenía que buscar algo en su auto, el cual no estaba en el estacionamiento del hotel. La recepcionista se negó a abrirle la puerta, pero el hombre escapó al saltar un portón lateral. Una grabación muestra los movimientos que realizó Chamorro Enzo en el estacionamiento del hotel, yendo y viniendo de un lado a otro mientras elaboraba su fuga. Así, a pesar de la presencia de cámaras, saltó el paredón y desapareció de la escena. Al entrar a la habitación, los policías hallaron a la pareja del sospechoso. La joven se encontraba recostada sobre el inodoro del baño, con un corte profundo en el cuello, ya muerta. Las cámaras no fueron la única pista: en la escena del hecho, la DDI halló la tarjeta SUBE de la víctima, de donde se obtuvieron los datos para su posterior identificación, con un domicilio en Lanús Oeste.

Acusan a una viuda negra de drogar y robar a 7 hombres

Agustina Aylén Fernández, una joven de 22 años que trabajaba de día en un puesto de panchos en el Parque Centenario, fue detenida por la Policía de la Ciudad de Buenos Aires, acusada de seducir, drogar y robar a por lo menos siete hombres en 2023 y 2024. Su novio, de 27, y otro cómplice también fueron arrestados.



La mujer luego de la detención en Parque Centenario.

panchos que atendía en el interior del Parque Centenario, cercano al cruce de las calles Marechal y Machado.

La detención fue concreta por personal de la División Investigaciones Comunes 4 de la Policía de la Ciudad que la ubicó allí gracias a las escuchas telefónicas en directo pedidas por la fiscalía y otorgadas por el juzgado.

Seis días más tarde fueron detenidos los dos cómplices, en la "Cooperativa 27 de Abril" situada en el barrio de Barracas.

El juez Iturralde dictó el

De acuerdo con la investigación, la mujer contactaba a sus víctimas a través de aplicaciones de citas como Tinder, Happn y Badoo, y utilizaba perfiles falsos con fotos de otras personas. "Rocío", "Catalina", "Yuli", "Magui", "Mili", "Meli" y "Rocío Belén" fueron los falsos nombres con los que Fernández se mostraba en las aplicaciones para atrapar a sus víctimas. Según las denuncias, atacó en diversos barrios porteños y usaba clonazepam en las bebidas para adormecer a los hombres que asaltó.

Además, en al menos dos de los ca-

sos, también habría realizado compras y transferencias electrónicas desde las billeteras virtuales de las víctimas, según determinaron el fiscal Pablo Recchini y el juez Mariano Iturralde,

Los cómplices fueron procesados, acusados de colaborar con ella en la ejecución de los robos, ayudándola a cargar lo que robaba y a huir de los lugares de los hechos. En total, la acusada de robar a siete hombres y tiene nueve imputaciones.

Según el sitio oficial Fiscales.gob.ar, el pasado 7 de enero Fernández fue localizada y detenida en un puesto de venta de

procesamiento con prisión preventiva para los tres acusados. La mujer de 22 años quedó procesada como autora o coautora de dos hechos de "hurto", tres de "robo reiterado", dos de "robo agravado por su comisión en poblado y en banda reiterado" y dos de "robo triplemente agravado por su comisión en poblado y en banda, con la utilización de una llave original previamente sustraída y por tratarse de vehículo dejado en la vía pública, reiterado en dos oportunidades". Además, el juez le trabó un embargo por 200 millones de pesos.

Los incendios no cesan en el Parque Nahuel Huapi

Los incendios no cesan en el Parque Nacional Nahuel Huapi, desde el 26 de diciembre, cientos de brigadistas intentan apagar las llamas, aunque ya hay más de 4.000 hectáreas de bosque nativo que fueron consumidas por el fuego, que se originó tras una tormenta eléctrica el 16 de diciembre.

Según el último parte de los bomberos, las llamas avanzan en cerro Colorado, Laguna Quetro y Las Melisas, donde los profesionales combaten el fuego con herramientas manuales y

apoyo aéreo. Asimismo, según fuentes locales, Hernán Giardini, coordinador de la campaña de bosques de Greenpeace, lanzó una advertencia: "El incendio podría extenderse hasta abril".

Además, alertó sobre el riesgo de que las llamas lleguen a áreas urbanas, citando incidentes recientes como el incendio de un domo en el cerro Otto, que casi alcanza los bosques cercanos al centro de Bariloche.

Asimismo, se sabe que el fuego avanza en zonas de difícil

acceso, como la Reserva Estricta del parque, donde los terrenos escarpados dificultan la labor de los brigadistas.

Por último, Giardini destacó que "el 95% de los incendios en la Patagonia tienen causas humanas, desde fogatas mal apagadas hasta incendios intencionados". Además, apuntó a la falta de un sistema de prevención adecuado: "El sistema actual no está adaptado a la crisis climática. Necesitamos más brigadistas e infraestructura".

Elevaron a juicio por pedofilia a Germán Kiczka y su hermano

En la jornada de ayer, el juez Miguel Faria elevó a juicio al ex diputado provincial Germán Kiczka y su hermano Sebastián, acusados de tenencia y distribución de material pedófilo.

Fuentes judiciales confirmaron que el magistrado, titular del Juzgado 4 de Apóstoles, firmó el pedido que formuló a fines del año pasado la fiscal Silvia Barronis, que tuvo a su cargo la investigación contra los hermanos. Además, se indicó que la defensa de los hermanos Kiczka



no se opuso a los términos de la imputación que hizo Barronis. La estrategia defensiva de los hermanos se bifurcó en diciembre,

días antes de la feria judicial. Mientras que Germán sigue asesorado por Gonzalo De Paula, Sebastián es representado por Eduar-

do Paredes. Ahora el expediente pasó a manos del Tribunal Penal N° 1 que tendrá que fijar fecha para el debate oral y público. La acusación también cambiará de manos. Será un fiscal del Tribunal quien se encargue de sostener los cargos contra los hermanos. Las sombras en torno a Kiczka empezaron a formarse a principios del año pasado. Una investigación internacional sobre pedofilia marcó a la ciudad de Apóstoles como uno de los lugares donde se hacía

acopio y distribución de material de abuso sexual infantil. Así fue que se llegó a Sebastián primero y a Germán después.

medios el independiente

INFORMA

NUMEROS DE CONTACTO

RECEPCION

0380 154306667

CABO, el CABURÉ RIOJANO

por FECHU



Pueblada en Saladillo

Liberaron a los detenidos por incendiar la casa de la fiscal

El domingo por la noche, una turba de vecinos enardecidos intentó incendiar la casa de la fiscal Patricia Hortel en la ciudad bonaerense de Saladillo, creyendo que habría beneficiado a una pareja acusada del abuso sexual de una niña de 13 años, que quedó embarazada y dió a luz a una bebé.

Según la investigación, los violentos se dieron cita en la UFI N°2, que interviene

en la causa. Allí, dijeron: "Vamos para la casa de Hortel... Ortivas de mierda, hagan algo, se abusaron de una menor, hablen con la basura de Hortel, no va a salir... Vamos a la Municipalidad...ahora vamos por el intendente..." , gritó uno de



Operativo policial en Saladillo en la noche de los disturbios.

los manifestantes. Así, agitada por un rumor local, una turba de cien personas llegó hasta su casa y echaron fuego a una pila de neumáticos; las llamas llegaron al portón de madera. Tuvieron que ser apagadas por policías de la Bonaerense

con los matafuegos de sus patrulleros.

Hortel ni siquiera intervenía en el expediente. Es titular de la UFI N°1; el titular de la UFI N°2 es Roberto Berlingieri. Luego, los manifestantes se dirigieron hacia el edificio de la Municipalidad.

Así, dos sospechosos identificados como Alejandro Acosta y Martín Bravo, fueron detenidos, señalados como los principales agitadores del

disturbio, en una causa a cargo del fiscal Juan Cruz Condomí Alcorta.

Hoy, están libres: los soltaron en menos de 24 horas. La decisión fue tomada por la jueza de Garantías Patricia Noemí Altamiranda.

Los Polvorines

Un jubilado mató a golpes a su esposa

Un cruento hecho de violencia sucedió este fin de semana en Los Polvorines, en el partido Malvinas Argentinas de la provincia de Buenos Aires. Allí, un hombre de 73 años mató a golpes en la cabeza a su esposa de 77 años.

La hija de la pareja fue testigo de la atroz escena, según informaron fuentes de la investigación: llegó a la casa que compartían ambos, el femicida y su víctima, a las 7 de la mañana, y encontró al hombre perplejo, en estado de shock con su cuerpo y ropa ensangrentada. A metros de él agonizaba su esposa, tendida en la cama, con un golpe mortal en la cabeza.

La historia fue protagonizada por un jubilado llamado Hugo Ángel Silva. Por motivos que no fueron esclarecidos hasta el momento, habría atacado a golpes de puño y con un objeto contundente a su mujer, Francisca Rosario Silva. Según la información que trascendió, los primeros efectivos que llegaron a la escena del crimen encontraron una maza que el hombre habría utilizado para golpear a su esposa.

Ambos vivían en la calle Mahatma Gandhi, de la mencionada localidad de la zona norte bonaerense. Al inmueble llegó a primera hora de la mañana la hija de la pareja, una mujer de 53 años quien se vio obligada a intervenir en la violenta escena.

Detuvieron al segundo sospechoso por el femicidio de Natalia Saban

Más de cinco años después del femicidio de Natalia Saban, la adolescente de 16 años asesinada en 2019 en José León Suárez, partido de San Martín, la Policía Bonaerense detuvo al segundo sospechoso del crimen, confirmaron fuentes policiales.

Se trata de Matías Agustín Cano, el novio de la víctima al momento del hecho. Se lo acusa de ser un partícipe necesario del crimen: había una recompensa de \$5 millones para quien lo entregara, ofrecida por el Ministerio de Seguridad bonaerense.

El femicidio de Natalia ocurrió el 8 de diciembre de aquel año, cuando estaba en el patio de la casa de su pareja, por entonces de 22 años.

Allí, recibió un disparo en la cabeza. Tras agonizar por varias horas, murió.

Las circunstancias del crimen siempre fueron confusas. El arma asesina nunca apareció, no se halló el proyectil y un nene de 10 años, hermano menor de Cano, confesó ser el autor del hecho, mientras su padre y su hermano mayor, se fugaron ante las dudas de la Justicia sobre el relato del niño.

Casi dos años después de lo ocurrido, la investigación mostró el primer resultado para que la causa dejara de estar sumida en la impunidad total: los investigadores arrestaron al primero de los dos sospechosos que se mantuvo prófugo todo ese tiempo.

Se trata de Miguel Ángel Pavón, de 38 años y padre biológico del novio de Natalia y del chico que confesó ser el autor del crimen.

A Pavón lo encontraron escondido en el barrio 23 de diciembre de Cuartel V, en el partido de Moreno, junto a la madre del joven, de quien nada se sabía por entonces.

"La Justicia sospecha que fue él quien mató a Natalia y que su padre le proveyó el arma", explicaron en ese momento fuentes de la investigación.

El prófugo fue detenido por personal de la Departamental de San Martín luego de tres allanamientos ordenados por el fiscal Fabián Hualde, del Fuero Penal Juvenil de San Martín.



Matías Agustín Cano, detenido por el crimen de su novia, Natalia Saban.

SEGUINOS EN NUESTRAS REDES

- elindependientedigital
- elindependientedigital
- elindependientedigital
- independientelr
- independientetv



El empresario procesado por la muerte de Liam Payne refuerza su defensa

El 10 de febrero próximo, los cinco procesados por la muerte del ex cantante de One Direction Liam Payne y sus defensas enfrentarán a la Sala VI de la Cámara Criminal y Correccional para apelar sus situaciones. Entre ellos, estará Rogelio Nores, alias "Roger", acusado de homicidio culposo. Junto a él, estará su nuevo abogado, Rafael Cúneo Libarona.

En las últimas semanas, Cúneo Libarona -hermano del ministro de Justicia de la Nación, responsable de la defensa que logró el sobreseimiento de los rugbiers Oscar Jégou y Hugo Araudou, acusados de violación- fue convocado por Nores para integrar su defensa, enfrentado a una que-

rella del caso que representa a Bear, hijo de Liam, y a su madre, Cheryl Cole, a través del estudio Marval O'Farrell & Mairal.

El planteo de Cúneo Libarona se basa en una cuestión de responsabilidad objetiva. En su procesamiento, la jueza Laura Bruniard señaló a Nores como un "garante" de Liam en el país, en sintonía con lo planteado con el fiscal Andrés Madera, que a través de pericias telefónicas y el testimonio de Geoff Payne, padre de Liam, había rodeado al cantante en sus últimos meses, en su tratamiento por el consumo de drogas, controlando sus gastos, hasta sus comunicaciones con su propio padre, en vista de, tal vez, un posi-

ble negocio pop. Nores, en cambio, negó ser su manager en su presentación de la Justicia. A mediados de este mes, luego de que revelara los puntos más fuertes de la declaración de Geoff Payne contra Nores -producida a dos semanas de su muerte en octubre de 2024-, el empresario contraatacó con una demanda de difamación contra Payne padre, con un escrito de 263 páginas -adelantada por el periodista Tomás Mier en Rolling Stone- que menciona artículos y primicias del autor esta nota. Fue presentada, curiosamente, en Florida, donde Nores acompañó a Payne en su tratamiento antes de llegar a Argentina, y no en CABA, donde declaró el padre de Liam.

EL DIAL QUE ELIGEN LOS RIOJANOS

99.1

MAYOR FIDELIDAD

MAS TECNOLOGÍA

99.1 radio
independiente

Trump revirtió 80 medidas de Biden y cumplió promesas

El flamante presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, firmó en sus primeras horas en el cargo decenas de órdenes ejecutivas para cambiar el rumbo de la política nacional e internacionales del país.

Tras jurar en el Capitolio, el republicano revirtió unas 80 normas implementadas por el demócrata Joe Biden y también cumplió con varias promesas de campaña para comenzar a darle forma a su administración.

Entra las primera medidas, firmó la orden que le permitirá a Estados Unidos retirarse de la Organización Mundial de la Salud (OMS), además de salir del Acuerdo de París por el cambio climático. En la discusión con México, Trump avanzó con la declaración de la emergencia en la frontera sur, donde enviará tropas militares para detener y deportar inmigrantes ilegales, y también renombró el golfo de México como "golfo de América", tal como había anunciado. "El golfo fue una arteria crucial para el comercio temprano de Estados Unidos y el comercio global", afirmó la orden. También eliminó el derecho a adquirir de forma automática la ciudadanía estadounidense por nacimiento, para evitar que niños con padres ilegales accedan al documento.

Trump también declaró la emergencia energética nacional con miras a reducir los costos de energía. Como la primera de su tipo declarada por el Gobierno federal de Estados Unidos, se espera que esta permita impulsar la producción de energía haciendo uso de los poderes de emergencia. Estados Unidos es el mayor productor de petróleo crudo y gas natural en el mundo y es también el principal exportador de gas natural licuado (GNL) a nivel global. El Presidente norteamericano también firmó una orden para retrasar durante 75 días la aplicación de la prohibición federal de TikTok, que había entrado en vigor el domingo.

En tanto, volverá a colocar a Cuba en la lista de "países patrocinadores del terrorismo", para revertir la medida en contrario que había firmado Biden la semana pasada.

Al menos 76 muertos

Se incendió un hotel en una estación de esquí en Turquía

Un incendio en un hotel causó al menos 76 muertos y 40 heridos ayer en una estación de esquí en el noroeste de Turquía, según las autoridades.



que habían saltado desde las ventanas del hotel.

La televisora privada NTV reportó que algunos de los huéspedes intentaron bajar de sus habitaciones utilizando sábanas y mantas.

Necmi Kepcetutan, instructor de esquí en el hotel, contó que cuando comenzó el incendio estaba durmiendo y que salió corriendo del edificio. Luego ayudó a unos 20 huéspedes a salir del edificio, dijo a la televisora

El fuego comenzó alrededor de las 3:30 de la madrugada de ayer en el restaurante del hotel Grand Kartal, de 12 pisos, en el centro turístico de Kartalkaya, en la provincia de Bolu, de acuerdo con funcionarios y prensa. La causa del incendio estaba siendo investigada.

Varios ministros han acudido al lugar de los hechos y las autoridades han declarado que el incendio ya ha sido controlado.

"Nuestro dolor es grande", dijo el ministro del Interior, Ali Yerlikaya, a los periodistas en Kartalkaya. "66 ciudadanos han perdido la vida y otros 51 han resultado heridos".

Unos 238 huéspedes estaban registrados como alojados en el hotel, añadió el ministro, una hora punta durante unas vacaciones escolares de dos semanas.

La emisora privada NTV dijo que entre los muertos había tres personas

NTV.

El hotel estaba lleno de humo, lo que dificultaba que los huéspedes localizaran la salida de emergencia, agregó.

"No puedo localizar a algunos de mis alumnos. Espero que estén bien", dijo el instructor a la cadena.

Las imágenes de televisión mostraron el tejado y los pisos superiores del hotel en llamas y enormes columnas de humo que se elevaban hacia el cielo con una montaña nevada detrás del hotel.

Por Hamas

Avanza el acuerdo de liberación de rehenes israelíes secuestrados



El reencuentro de los rehenes con familiares.

Roni Kaplan, portavoz de las Fuerzas de Defensa de Israel (FDI), explicó los detalles sobre el acuerdo alcanzado con Hamas para la liberación de rehenes. Según sus declaraciones, este acuerdo incluye un cese al fuego y la entrega gradual de secuestrados, estimándose que tendrá una duración de 42 días.

Kaplan informó en una entrevista ofrecida al medio argentino radio Mitre, que "la primera etapa para el alto el fuego entre Hamas e Israel para la liberación de secuestrados tiene 42 días, es decir, seis semanas. Cada una de estas semanas tiene que liberar al menos a tres o cuatro y los que no se hayan liberado hasta la sexta semana serán liberados todos juntos, hasta alcanzar un total de 33 personas". El portavoz destacó que este grupo incluye mujeres, hombres heridos, mayores de 50 años, niños y bebés.

El acuerdo surge tras un periodo particularmente complejo en Gaza y otras zonas del Medio Oriente, en el que las Fuerzas de Israel han mantenido operativos contra grupos terroristas.

Kaplan señaló que se trató de "quince meses de combate contra los grupos terroristas en los que 840 soldados y reservistas de las Fuerzas de Israel han caído y tenemos 5.600 heridos". El portavoz insistió en que la responsabilidad del ejército radica en atender el compromiso con sus ciudadanos y en reparar las fallas ocurridas durante los ataques del pasado 7 de octubre, en los cuales numerosos civiles y soldados fueron tomados como rehenes. "Este es un valor moral que le debemos a nuestros ciudadanos, a la población civil y a los soldados que fueron secuestrados. Es un compromiso con nuestra población", dijo. En cuanto a los números, Kaplan mencionó cifras impactantes sobre el estado de los secuestrados. "Todavía tenemos 94 secuestrados que siguen en cautiverio", señaló. Asimismo, precisó que de los 33 primeros rehenes que se liberarían según del acuerdo, la mayoría estarían con vida. Sin embargo, Hamas habría informado que entre los 94 restantes, al menos 33 personas no sobrevivieron.

TELÉFONOS ÚTILES



● Hospital de Clínicas UNLaR
3804-457201

● Hospital de la Madre y el Niño
3804-456900

● Hospital "Dr. Enrique Vera Barros"
3804-453552 /3/4

● Violencia de Género
3804-640054



● Sistema Integrado de Seguridad Ciudadana
● Bomberos
● Defensa Civil
● Emergencias Médicas
● Policía



VERTICE S.R.L.
COMPAÑIA ARGENTINA DE SERVICIOS SOCIALES
SEPELIOS - TRASLADOS - SALAS VELATORIAS
JOAQUIN V. GONZALEZ 355 - Tels. 03822-428593 / 421974

FUNEBRES

"Un alma se mide por las dimensiones de sus deseos, como se juzga una catedral por la altura de sus campanarios".
De Gustave Flaubert

www.cementeriorecoleta.com

FALLECIMIENTO

† INÉS PÁEZ DE DELGADO
Q.E.P.D.
Falleció el 20-1-2025

Familia Montiel Catalán participa su fallecimiento. Acompaña a sus hijos y nietos en el dolor de la separación física de doña Inés. Y eleva sus oraciones por su eterno descanso, con la esperanza cierta de la Resurrección final. Dios le conceda el premio a sus buenas obras, y cristiano consuelo a sus familiares. Abrazan con afecto P. Héctor Montiel, Marcial y familia, Mariela y familia, Delia y familia.

FALLECIMIENTO Nicolás, Urquiza 573 e inhumados el 20-1-2025 a las 17 h en el cementerio GARAY (qepd). Parque de Solca. Falleció el 21-1-2025. San Nicolás SRL comunica su fallecimiento. Sus restos fueron velados en sala velatoria "B" San Nicolás SRL Prest. Asist.

EMERGENCIA HÍDRICA



7 CONSEJOS PARA CUIDAR EL AGUA



1

Arreglá las pérdidas o reemplazá la grifería en mal estado



2

Tomá baños cortos



3

No laves los alimentos bajo el chorro de agua, mejor usá recipientes



4

Un lavado por día o día de por medio



5

Usá baldes y no manguera



6

Cuando te laves los dientes o te afeites no dejes correr el agua



7

Regá las plantas de noche usando regadera o un balde



**PARA
RECLAMOS
Y/O
DENUNCIAS**

☎ 3804-551200
☎ 0800-888-0707



CON LA MEJOR ENERGÍA



Mantené el aire acondicionado en 24°



Utilizá lámparas LED



Limpiá los filtros de tu aire acondicionado



Desconectá los aparatos que no uses



Separar 30cm de la pared, optimiza el funcionamiento



Apagá las luces que no uses

